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Инициатива в партийной работе
Новые большие задачи хозяйственного я 

культурного строительства, быстрый по
литический и культурный рост советских 
людей пред’являют партийный руководи
телям требование —  поднять еще выше, 
углубить еше больше чувство нового, это, 
но определению товарища Сталина, драго- 
ni HHoe качество каждого большевистского 
работника. Партийные организации, пар
тийные руководители должны быстро под- 
зватыз&ть, широко распространять все цен
ные начинания коммунистов и беспартий
ных, поддерживать и вдохновлять их в 
борьбе за новое, передовое, прогрессивное, в 
&<»рьбе за коммунизм.

Большевистской партия в  корне чужды 
застой и рутина, бесстрастное, чиновничье, 
автоматическое отношение к делу. Партия 
требует, чтобы каждый руководитель, на 
каком бы участке он ни работал, правиль
но оценивал обстановку, глубоко вникал 
во все подробности производственной, пар
тийной и общественной жизни, живо инте
ресовался всем происходящим вокруг него, 
проявлял инициативу и величайшую доб
росовестность в работе. Нечего доказывать, 
что партийный работник, лишенный чув
ства нового, не проявляющий инициативы. 
Фактически прозябает, топчется на месте, 
не двигает вперед, а тормозит порученное 
ему дело.

Множество примеров показывает, каких 
вамечательных успехов в социалистиче
ском соревновании, в хозяйственном и
культурном строительстве добиваются там, 
где руководители партийных организаций 
обладают инициативой, опираются в сваей 
практической работе на широкий актив 
коммунистов и беспартийных, кропотливо 
собирают, обобщают и распространяют 
передовой опыт.

Природе партийно-политической и пар
та йно-организациоиной работы глубоко 
враждебны застой и неповоротливость.
Жизнь быстро мчится вперед. Каждый
буквально день вносит существенные из
менения в любую отрасль народного хозяй
стве. То, что было новьгм совсем недавно, 
сегодня уже устарело. Кипучая, глубоко 
содержательная жизнь советского народа 
выдвигает перед страной, перед ее про
мышленностью, сельским хозяйством, нау
кой, литературой, искусством все новые, 
все более сложные задачи. Эти задачи оп
ределяют и характер внутрипартийной ра
боты, ее содержание и формы. И только
те партийные работники оправдывают свое 
назначение, которые идут в ногу с жизнью, 
постоянно дерзают, проявляют инициативу, 
смелость в  своей практической деятель
ности.

Так работают многие секретари первич
ных партийных организаций промышлен
ных предприятий, колхозов и советских 
учреждений. Они не ждут директивных 
указаний по всякому поводу. Вниматель
но следя за печатью, за биением пульса 
жизни, они всегда находят главное звено 
в общей цепи борьбы за план, проявляют 
инициативу, помогающую постоянно улуч
шать внутрипартийную работу, добиваться 
новых и новых успехов в коммунистиче
ском строительстве.

Серьезного внимания заслуживает, на
пример, инициатива руководителей первич. 
ной партийной организации Батумского 
нефтеперерабатывающего завода имени 
Сталина, организовавших изучение вопро
сов политической экономии и внутренней 
экономики производства. В прошлом учеб- 
ном году эти вопросы были здесь главны
ми в программе постоянно действующего 
семинара партийного и хозяйственного 
актива. Глубокое изучение политической 
экономии социализма руководящими кад
рами завода быстро сказалось на производ
стве. Сейчас все цехи завода, за малым 
исключением, переведены на хозяйствен
ный расчет и работают рентабельно.

Руководя заботливо, тщательно социали
стическим соревнованием, многие партий
ные организации помогают коллективам 
своих предприятий применять на практике 
новые формы социалистического труда, 
обеспечивающие быстрый рост его произ. 
ьодительности, помогающие снизить себе
стоимость, улучшить качество выпускае
мой продукции.

Ценную инициативу в этом деле проя
вило на-днях партийное бюро Кутаисской 
суконной фабрики, обсудившее вместе с 
лучшими стахановцами и инженерно-тех
ническими работниками вопрос о широком 
распространении опыта инженера Ковалева.

По решению партийного бюро на фабри
ке начался смотр рабочих мест стаханов
цев. изучение и обобщение опыта и прие
мов работы каждого из них. Дирекция фа
брики открывает специальные стахаяов- 
ские школы, в которых рабочие будут 
изучать новейшие методы выполнения от
дельных производственных операций. Опы
ту работы инженера Ковалева посвящают, 
ся специальные номера цеховых и обще
фабричной стенных газет.

Инициативность в работе —  замечатель. 
ное большевистское качество, которое не. 
обходимо воспитывать в каждом коммуни
сте. Примером инициативы должны слу
жить сами партийные комитеты.

Общеизвестно, что тщательно подготов. 
ленное партийное собрание, обсуждающее 
злободневные вопросы местной жизни, по
вышает активность, оживляет, расширяет 
инициативу коммунистов. Между тем, от
дельные райкомы и горкомы перегружают 
повестки дня собраний первичных партий
ных организаций «рекомендуемыми» ими 
вопросами, суживая тем самым их инициа
тиву.

Такое формальное отношение к внутри
партийной жизни, к партийной работе ха
рактеризует стиль некоторых партийных 
комитетов. Так, например, почти ни на 
одном собрании первичной партийной ор
ганизации Юго-Осетинского областного 
здравотдела в нынешнем году не обсужда
лись местные вопросы. Все собрания в ос
новном были посвящены вопросам, реко
мендованным Сталинирскнм городским ко
митетом.

Если принять во внимание, что партий
ные собрания здесь, как правило, прово
дятся без достаточной подготовки, то ста
нет понятным, почему в прениях участ
вуют постоянно одни и те же лица, преи
мущественно— члены партийного бюро.

Шаблонно, без какой-либо инициативы 
работают некоторые инструктора райкомов, 
которые всю свою деятельность в основном 
еьодят к собиранию фактов и примеров по 
заданиям секретарей райкомов и заведую
щих отделами. Являясь регистраторами 
Фактов, такие инструктора, как правило, 
не вникают в глубину партийной жизни, 
отстают от нее. Они, естественно, не ока
зывают помощи секретарям партийных ор
ганизаций практическими советами, не под
сказывают им новых форм внутрипартий
ной работы.

Партийный руководитель не имеет пра
ва довольствоваться приобретенными им 
знаниями и опытом. Он обязан не только 
учить массы, но и учиться у масс, пытли
во изучать марксистско-ленинскую теорию, 
внимательно следить за газетами и жур
налами, за новинками литературы. Партия, 
жизнь требуют от него быстро восприни
мать все новое, что рождается практикой, 
применять это новое у себя, на своем 
участке работы.

Партийный руководитель обязал быть 
подлинным новатором в партийно-полити
ческой и партийно-организационной рабо
те. Это замечательное качество партийные 
комитеты должны настойчиво воспитывать 
в каждом своем работнике, в каждом се
кретаре первичной партийной организации, 
в каждом коммунисте.

Сбор чая сверх годового плана
Колхозы и совхозы Грузии собрали к 15 сентября 1950 г. сверх годового плана 

»■»33 тонны сортового чайного листа.
Чаеводы Махарадзевского района обязались собрать и сдать государству сверх 

годового плана 2.500 тонн сортового чайного листа. К  15 сентября они сдали 
чайным фабрикам 2.080,9 тонны.

Колхозы и совхозы Аджарии собрали сверх годового плана 1.197,1 тонны чай- 
н°го листа. Обязательства предусматривают сбор 2.350 тонн.

Чаеводы Абхазии обязались собрать 1.500 тонн, собрали 503,2 тонны.
В Зугдидском районе собрано сверх годового плана 886,2 тонны чайного листа. 

По обязательству должно быть собрано 1.200 тонн.
В Ланчхутском районе собрано сверх годового плана 484,3 тонны чайного 

листа. Обязательства предусматривают сбор 800 тонн.
В Гегечкорском районе собрано 468,4 тонны чайного листа. По обязательству 

Должно быть собрано 700 тонн.
Чаеводы Чохатаурского района собрали в счет обязательства 418,6 тонны. По 

обязательству должно быть собрано 500 тонн.
В счет 400 тонн чайного листа, которые должны быть собраны по обязатель

ству, чаеводы Ткибульского района собрали 185,9 тонны.
Чаеводы Кутаисского района собрали сверх годового плана 82,1 тонны. По 

обязательству должно быть собрано 200 тонн.
В Цхалтубском районе собрано сверх годового плана 168,1 тонны чайного

листа. По обязательству должно быть собрано 300 тонн.
Чаеводы Цулукидзевского района собрали в счет обязательства 127,7 тонны 

чайного листа. Обязательства предусматривают сбор 400 тонн.
В Цаленджнхском районе собрано в счет обязательства 111,8 тонны чайного

листа. По обязательству должно быть собрано 450 тонн.
Чаеводы Чхороцкуского района собрали сверх годового плана 102,2 тонны чай

ного листа. Обязательство предусматривает сбор 500 тонн.
В Цхакаевском районе собрано сверх годового плана 69,4 тонны чайного

листа. По обязательству должно быть собрано 300 тонн.
Чаеводы Самтредского района собрали 37,5 тонны чайного листа в счет 130 

тонн чайного листа, которые должны быть собраны но обязательству.

НА В Ы С О Т Н Ы Х  С Т РО Й КА Х  
С ТО Л И Ц Ы

В одном из красивейших уголков столи
цы —  на Ленинских горах строится новое 
здание Московского государственного уни
верситета, подлинный город науки. Его ве
личественный архитектурный ансамбль ста
новится все более явственным. В главном 
корпусе, занимающем территорию в 110 
гектаров, закончен монтаж металлических 
конструкций 26-го этажа, кирпичная клад
ка идет на 19-м этаже. На первых десяти 
этажах широким фронтом ведутся отде
лочные работы.

К  главному корпусу, где разместятся 
факультеты, музеи, книгохранилище, клуб, 
спортивные залы, общежития студентов и 
аспирантов, квартиры профессорско-препо
давательского состава, подводятся Газ, 
водопровод, канализация, телефон.

В нарядный убор оделось 26-этажное 
административное здание, сооружаемое на 
Смоленской площади. Здесь заканчивает
ся бетонирование междуэтажных перекры
тий, кирпичная кладка стен и их облицов
ка. Пущены первые скоростные лифты, до
ставляющие рабочих за 1 минуту на 
120-метровую высоту.

Все ярче вырисовываются контуры 
32-этажного дома, воздвигаемого на К о 
тельнической набережной. Здесь заканчи
вается монтаж металлических конструк
ций. На 20-м этаже одновременно идут 
кирпичная кладка и облицовка стен. Неда
лек день, когда начнется установка 
50-метрового стального шпиля на вершине- 
здания.

У  Красных ворот сооружается 16-этаж
ное административное и жилое здание для 
Министерства путей сообщения. Сейчас 
монтажники уже закончили установку ме 
талличееких конструкций 16-го этажа.

Широко развернулось строительство вы
сотных зданий и в других районах Моск
вы. В  трудных условиях производилась 
закладка фундамента 17-этажного здания 
гостиницы у Комсомольской площади. Ог
ромный котлован, вырытый на бывшем 
русле реки Ольховка, пришлось оградить 
металлическим водонепроницаемым шпун
том. У  основания здания было вбито 1200 
железобетонных свай. Теперь на этой пло
щадке возводится металлический каркас 
здания. Смонтированы первые два этажа.

Коллектив строителей 32-этажного зда
ния гостиницы и жилых корпусов на До
рогомиловской набережной завершил 
устройство фундамента и решил в этом 
году возвести первые десять этажей. На
чалась кирпичная кладка стен 16-этажного 
жилого дома на площади Восстания.

Советская столица в скором времени 
обогатится новыми величественными со
оружениями, достойными сталинской эпохи.

(ТАСС).

Москва, Кремль

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу С Т А Л И Н У  
И о с и ф у  В и с с а р и о н о в и ч у

Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что 
колхозы, совхозы и крестьянские хозяйства Эстонской ССР 
досрочно выполнили государственный план хлебозаготовок. 
План заготовок продовольственных культур выполнен на 104 
процента. Качество заготовленного зерна в текущем году 
значительно лучше, чем в прошлые годы.

Сдача хлеба государству по врученным счетам за рабо
ты МТС продолжается.

Колхозы и совхозы республики в этом году полностью 
обеспечили себя семенами озимых и яровых культур для вы
полнения плана сева под урожай 1951 года и значитель
ное количество зерна колхозы выдают на трудодни колхоз
никам.

Колхозы, колхозники и крестьянские хозяйства респуб
лики досрочно также выполнили свои обязательства по сдаче 
государству сена, яиц и шерсти.

Труженики колхозного села Советской Эстонии заверяют 
Вас, дорогой Иосиф Виссарионович, что они приложат все 
усилия к успешному и досрочному выполнению плана заго

товок картофеля, овощей, сахарной свеклы, льна-долгуиф 
мяса и молока и сдадут до конца года государству не менее 
35 тысяч тонн молока сверх плана.

Молодые колхозы республики успешно выполняют трех' 
летний план развития животноводства и добились значитель
ного увеличения поголовья общественного продуктивного 
скота. В настоящее время колхозы республики проводят 
большую работу по полному обеспечению скота кормами, 
строительству и ремонту животноводческих помещений, я 
также завершают сев озимых культур и развернули вспашку 
зяби под все яровые культуры, что явится прочной основой 
получения высокого урожая в 1951 году.

Секретарь Ц К  КП (б ) Эстонии И. К Э Б И Н . 
Председатель Совета Министров Эстонской ССР.

А. В ЕЙ М Е Р .
Заместитель уполномоченного Министерства 
заготовок по Эстонской ССР А. КУ Л Ь Ю С .

Министр сельского хозяйства Эстонской ССР 
« А. ВА Х А ,

Москва, Кремль

Председателю Совета Министров Союза ССР

товарищу С Т А Л И Н У  
И о с и ф у  В и с с а р и о н о в и ч у

Докладываем Вам. дорогой Иосиф Виссарионович, что 
колхозы и совхозы Ставропольского края досрочно выпол
нили государственный план хлебозаготовок (без кукурузы). 
План заготовок основной продовольственной культуры —  
пшеницы выполнен на 101,8 процента.

Колхозники и колхозницы, работники МТС и совхозов 
самоотверженно трудятся над тем, чтобы организованно 
провести уборку хлопка и других технических культур, в 
лучшие агротехнические сроки выпо-днить план сева озимых 
культур, вспашки зяби и черных паров, а также выпол
нить государственный план развития общественного жи
вотноводства и полностью обеспечить скот кормами.

Заверяем Вас, дорогой Иосиф Виссарионович, что

колхозники и колхозницы, работники МТС и совхозов по| 
руководством большевистской партии приложат все силы к 
тому, чтобы успешно завершить все сельскохозяйственные 
работы 1950 года.

Секретарь Ставропольского крайкома ВКП(б)
И. БО Й Ц О В. 

Председатель исполкома Ставропольского крае» 
вого Совета депутатов трудящихся

А. БА РА Н О В.
Уполномоченный Министерства заготовок по 
Ставропольскому краю С. К А Н А Ш ЕН О К . 
Начальник Ставропольского краевого Управлеч 
ния сельского хозяйства E . К РО Т К О В .

Торжественное собрание, посвященное 
восстановлению и реконструкции 

театра имени Руставели
Празднично было вчера вечером в  вос

становленном и реконструированном эданяи 
театра имени Руставели. Впервые после 
годичного перерыва вновь гостеприимно 
распахнулись двери этого великолепного 
театрального здания.

Чудесные, гармонично сочетающиеся 
краски, нарядное архитектурное оформле
ние зала, потоки электрического света,—  
какой огромный труд вложен в восста
новление и реконструкцию здания театра 
за такой короткий срок!

В зале театра сидели вчера строители, 
чьими руками был выполнен этот труд. 
Вся Грузия помогала им в восстановлении 
здания любимого театра— одного из луч
ших в стране.

Многоярусный зал был переполнен. 
Вместе со строителями здесь присутство
вал весь творческий коллектив театра. 
Собрались многочисленные представители 
партийных и общественных организаций 
столицы Советской Грузии.

Задолго до начала торжественного собра
ния его участники заглянули во многие 
уголки театра, еще пахнущие свежей крас
кой, с восхищением осмотрели все его 
внутреннее убранство.

Ярко оформлена сцена. В глубине ее —  
большой портрет товарища Сталина. 
Над сценой —  алый транспарант с начер
танными на нем словами всенародной здра
вицы в честь великого вождя и учителя 
народов.

За столом президиума— товарищи Р. Ша. 
дури, Г. Замбахидзе, М. Лелашвили, Е. Чер- 
кезия, Т. Квливидзе, И. Зоделава, А. Хора- 
ва, М. Чикваидэе, М. Мехия, А. Тевзадзе, 
Н. Ткаченко, Т. Цинцадзе, К . Чикашвили, 
А. Васадзе, Т. Чавчавадзе, руководители и 
знатные стахановцы строительных работ, 
ведущие творческие работники театра.

В правительственной ложе —  товарищи 
К. Чарквиани, В. Гогуа, И. Кочламаза-
Ш8ИЛИ.

Секретарь Тбилисского городского коми
тета КП(б) Грузии тов. Г. Замбахидзе от
крывает вступительным словом торже
ственное собрание коллективов строителей 
и театра, посвященное окончанию работ по 
восстановлению и реконструкции здания. 
Он подчеркивает большое значение этого 
события в культурной жизни республики, 
отмечает успехи строителей, называет пе
редовиков стройки. Правительственная ко
миссия, сообщает тов. Замбахидзе под друж. 
ные аплодисменты участников торжествен
ного собрания, признала, что все работы 
выполнены в срок и на высоком качествен
ном уровне. Это —  результат неустанной 
заботы партии и правительства о театраль
ном искусстве Советской Грузии, резуль
тат повседневного руководства и помощи 
строителям со стороны ЦК КП(б) Грузии 
и лично тов. К. Н. Чарквиани.

С огромным под’емом и воодушевлением 
в почетный президиум торжественного со
брания избирается Политбюро ЦК ВКП(б) 
во главе с великим Сталиным. Величе
ственно звучит Гимн Советского Союза.

Слово предоставляется управляющему 
трестом «Тбпдисстрой» тов. М. Чикваидэе. 
Он подробно рассказывает о ходе и орга
низации сложнейших работ, целиком вы

полненных силами проектировщиков, архи
текторов, строителей, художников Грузии. 
ЦК и ТК КП(б) Грузин и Совет Министров 
Грузинской ССР создали все необходимые 
условия для того, чтобы работы были вы
полнены своевременно и образцово.

—  Коллектив строителей,— говорит тов. 
Чикваидзе, —  и впредь будет отдавать все 
силы огромным работам по дальнейшему 
благоустройству и украшению' столицы 
Грузин. Коллективу любимого театра строи, 
тели желают новых творческих успехов в 
благородном деле служения Советской Ро
дине, в деле коммунистического воспитания 
трудящихся.

С сознанием исполненного долга расска
зывают о своей работе на стройке театра 
скульптор К . Шилакадзе и монтажник ме
таллоконструкций Н. Ткаченко.

Радостью счастливого творчества во имя 
любимой Родины —  знаменосца мира во 
всем мире —  было проникнуто выступле
ние народного артиста Грузинской ССР 
Эм. Апхаидзе.

Глубоко прочувствованную речь, полную 
горячей любви и благодарности больше
вистской партии, Советскому правитель
ству, великому Сталину, произнес от имени 
коллектива театра его директор, народный 
артист СССР А. Хорава. Горячо, сердеч
но говорил тов. Хорава о самоотвержен
ном труде строителей. Он рассказал о твор
ческих планах коллектива театра, вооду
шевленного патриотическим стремлением 
отобразить в высокохудожественных, идей, 
но насыщенных сценических образах ге
роику и пафос мирного созидательного 
труда советских людей— строителей комму
низма.

Все речи выступавших на торжествен
ном собрании неоднократно прерывались 
бурными, продолжительными аплодисмен
тами в честь великого вождя народов, зна. 
меяосца мира во всем мире —  товарища 
Сталина.

Долго не смолкающей восторженной ова
цией было встречено предложение послать 
приветствие великому Сталину.

С большим под’емом собрание послало 
приветствие славному сподвижнику вели
кого Сталина —  товарищу Л. П. Берия.

Собрание приняло также с большой теп
лотой приветствие ЦК КП(б) Грузии— тов. 
К. Чарквиани.

Председательствующий зачитывает Указ 
Президиума Верховного Совета Грузинской 
ССР о награждении отличившихся строи
телей за успешное выполнение заданий 
правительства по восстановлению здания 
Грузинского государственного драматиче
ского ордена Ланина театра имени Руста
вели почетными грамотами Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР. Под 
единодушные горячие аплодисменты тов. 
Замбахидзе поздравляет строителей и 
желает им дальнейших успехов в работе 
ка благо любимой Советской Родины.

Торжественное собрание, посвященное 
восстановлению и реконструкции здания 
театра имени Руставели закрывается. Ор
кестр исполняет Гимн Грузинской ССР.

• • •

После торжественного собрания театр 
имени Руставели показал спектакль— «Во 
имя грядущего» П. Павленко и М. Чиауре.
ТГГД

Указ Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ПРЕЗИДИУМА 4 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР ЛИЦ, ОСОБО 
ОТЛИЧИВШИХСЯ НА РАБОТАХ ПО ВОССТАНОВЛЕНИЮ 

ЗДАНИЯ ГРУЗИНСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ОРДЕНА ЛЕНИНА ТЕАТРА 

ИМ. РУСТАВЕЛИ

За успешное выполнение заданий Пра
вительства по восстановлению здания Гру
зинского государственного драматического 
ордена Ленина театра имени Руставели 
наградить почетной грамотой Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР:

1. Абуладзе Владимира Давидовича
2. Аполохова Дмитрия Ивановича
3. Апхадэе Григория Ивановича
4. Аревадзе Мину Сергеевича
5. Аронишидзв Василия Константино

вича
6. Багдавадзе Михаила Рафаеловича
7. Вено Венедикта Рафаеловича
8. Бизинашвили Левана Ильича
9. Братищева Василия Ивановича

10. Бутенко Ивана Николаевича
11. Вартанова Вартана Акоповича
12. Варченко Галину Денисовну
13. Георхелидзе Давида Виссарионовича
14. Голубкова Бориса Ивановича
15. Горгадзв Захария Семеновича
16. Гогиашвили Захария Алексеевича
17. Гордиашвили Александра Степано

вича
18. Грищенко Михаила Прокофьевича
19. Гусева Николая Ульяновича
20. Дарчия Доментия Константиновича
21. Датуашвили Геронтия Багратовича
22. Джандиери Георгия Константино

вича
23. Джанни Раждена Левановича
24. Джинчарадзв Георгия Давидовича
25. Дьяченко Роберта Григорьевича
26. Жужунашвили Егора Григорьевича
27. Иваняна Юрия Арамовича
28. Ивченко Анатолия Дмитриевича
29. Изашвили Михаила Павловича
30. Квавилова Василия Бадаловича
31. Кервалишвили Василия Артемовича
32. Климиашвили Александра Самсоно

вича
33. Кобахидзе Владимира Иосифовича 

Председатель Президиума Верховного
Секретарь Президиума Верховного Совета

г. Тбилиси.
18 сентября 1950 г.

34. Кольгенко Александра Семенович*
35. Нопадзе Георгия Алексеевича
36. Кутелия Бориса Григорьевича
37. Лазарева Степана Артемовича
38. Лобжанидзе Максима Лаврентьевича
39. Лойко Ивана Ивановича
40. Ломаури Константина Иосифовича
41. Ломидзе Семена И рад ионовича
42. Майсурадзе Бориса Александровича
43. Мамунашвили Александра Василье 

вича
44. Мастипанова Ивана Александровича
45. Мзлия Михаила Семеновича
46. Мизрахи Семена Лазаревича
47. Нацвлишвили Шота Габриеловича
48. Николайшвили Марию Ройновну
49. Осипова Александра Георгиевича
50. Осипова Бориса Артемовича
51. Папавадзе Александра Григорьевича.
52. Папунову Лидию Валериановну
53. Патрикяна Тиграна Ивановича
54. Полуэктова Степана Михайловича
55. Романовского Ивана Васильевича
56. Сердюкову Ольгу Васильевну
57. Схиртладзе Георгия Епифаловича
58. Сярг Яна Югавовича
59. Тевзадзе Александра Алексеевича
60. Ткаченко Николая Тихоновича
61. Ткешелашвили Шалву Викторовича
62. Торадзв Валериана Ивановича
63. Тотосашвили Максима Михайлович*
64. Угу лава Григория Амбаковича
65. Харашвили Левана Ильича
66. Цамалашвили Андрея Алексеевича
67. Церетели Константина Иванович* ,
68. Цинцадзе Тариела Георгиевича
69. Цискаридзе Арсена Ивановича
70. Цопурашвили Григория Федоровича
71. Чикашвили Кетевану Георгиевну
72. Чикваидэе Михаила Семеновича
73. Чомахидзе Георгия Михайловича
74. Шарикадзе Василия Филипповича
75. Шарикадзе Севастия Моисеевича
76. Шилакадзе Карла Георгиевича
77. Шилова Федора Дмитриевича 

Совета Грузинской ССР В. ГО ГУ А . 
Грузинской ССР В. Э ГН А Т А Ш В И Л И .

Отнрытие сезона в театре имени Руставели
20 сентября Государственный ордена 

Ленина драматический театр имени Руста
вели открывает новый сезон в восстановлен
ном и реконструированном после пожара 
помещении.

В день открытия будет показана пьеса 
П. Павленко и М. Чиаурели «Во имя гря
дущего» в постановке главного режиссера 
театра народного артиста СССР А. Васадзе 
и художественном оформлении П. Лапяа- 
швили.

Роль И. В. Сталина исполняет заслужен
ный артист республики Г. Сагарадзе.

В  спектакле принимают участие: народные 
артисты республики Д. Мжавия, Т. Чаача- 
вадзе, Г . Давиташвили, Э. Апхандэе, заслу

женные артисты М. Чихлядэе, Д. : 
ли, А. Тоидзе, А. Апхаидзе. артисть 
цурашвили, Ш  Гигаури, Т. Та 
Т. Тетрадзе, Г. Наврозашвили, М. 
швили, В. Долидзе, И. Джава 
Д  Абашидзе, Б. Кобахидзе, Н  Ч 
другие.

21 сентября в театре имени Р 
пойдет пьеса И  Мосашвили «Пот 
камни», 22 сентября— «Улыбка побе 
Т. Донжашвили. Затем будет покг 
сценировка романа Г. Церетели 
шаг». В  воскресенье, 24 сентября, 
вечерам, пойдет пьеса Б, Лавренев 
Америки*.
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Указ Президиума Верховного Совета СССР
О награждении орденами и медалями передовиков 

сельского хозяйства Грузинской ССР
Пр1ввАЙ Й  вы *м чю дукам ,^рх<юяого Совета СССР от 2 июня 1948 натуроплаты за работу МТС в 1949 году

да sa полутени« высоких урожаев вино- я обеспеченности семенами всех культур
в разборе полной потребности для весенне
го сева 1950 года наградить:

града при выполнении колхозами обяза- 
кельаых доставок и контрактации но всем

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМ ЕНИ
51. Ниинадза Ипполита Естатие»ича —  

*' шллмешхл колхоза им, Сталина Сабинско
го сельсовета Орджонякидзевского района, 
отличившегося при работе в звене, на 
участке которого получен урожай виногра
да 64 центнера с гектара на площади 5,4 
гектара виноградников шампанских сорго».

52. Кипиани Петра Николаевича —  
бригадира колхоза им. Микояна Маяков
ского района, получившего урожай вино
града 71,1 центнера с гектара на площа
ди 10,3 гектара виноградников.

53. Кипшидзе Дариспана Гарсеванови- 
ча —  звеньевого колхоза «Леиинис гзит» 
Сачхврского района, получившего урожай 
винограда 63,3 центнера с гектара на 
площади 3 гектара 'виноградников.

54. Кирвалидзе Илью Сабаевичд —  
свеньевого колхоза им. Сталина Гурджа- 
енекого района, получившего урожай ви
нограда 72 центнера с гектара на площа
ди 4,3 гектара виноградников.

55. Клибадзв Оннсима Порфировича —  
бригадира колхоза им. Бакрадзе Зестафои- 
ского района, получившего урожай вино
града 67 центнеров с гектара на площади 
20,3 гектара вино град ни к о» шампанских 
сортов.

56. Кокилашвили Ивана Алексеевича—  
колхозника колхоза «Цитйдв Арбошикн» 
Цителцкаройского района, отличившегося 
при работе в эвене, на участке которого 
получен урожай винограда 79,4 центне
ра с гектара на площади 12,7 гектар! 
виноградников.

57. Коходзе Георгия Варламовича —  
ввеньевого колхоза им. Мая утильското Мая
ковского района, получившего урожай ви
нограда 72,9 центнера с гектара на пло
т а  ти 5.6 гектара виногтдникщ».

58. Кочламазашвили Сардо Карумо-вича
—  звеньевого колхоза им. Орджоникидзе 
Сигнахского района, получившего урожаи 
винограда 70,3 центнера с гектара на 
площади 3 гектара виноградников.

59. Кочорашвили Георгия Георгиевича
—  звеньевого колхоза «Кудигора» Кел- 
рсльского района, получившего урожай 
винограда 62,2 центнера с гектара на 
площади 5,3 гектара виноградников.

60. Кулиджанова Симона Степановича
—  звеньевого колхоза «Коминтерн» К®а- 
рельского района, получившего урожай ви
нограда 60 центнеров с гектар! на пло
щади 5,5 гектара виноградников.

61. Нупатадзе Николая Ражденовича—  
звеньевого колхоза им. Махарадзе Качрет- 
ского района, получившего урожай вино
града 68,1 центнера с гектара но площа
ди 4,5 гектара виноградников.

62. Курцикидзе Федора Абрамовича —  
свеньевого колхоза им. Чарквиллп Цител- 
пклро некого района, получившего урожаи 
винограда 68,6 центнера с гектара иа пло
щади 5,1 гектара виноградников.

63. Лабадзе Григория Ивлиановича —  
звеншвро колхоза им. Бакрадзе Сачхер- 
ского pfifiona, подучившего урожай вино- 
ipa.ia 66,7 центнера с гектара на площа
ди 3,1 гектара виноградников..

64. Лачнапиани Василия Филипповича 
—  бригадира колхоза «Цинсвла» Твиш- 
ского сельсовета Цагерското района, полу
чившею урожай гошограда 67,8 центнера 
с гектара на площади 20 гектаров вино
градников.

65. Лемашвили Абрама Васильевича —  
•звеньевого колхоза им. Сталина Цягел- 
Шифойскою района, подучишего урожай 
винограда 71 центнер с гектара на ило- 
шади 10,2 гектара виноград пиков.

66. Лашкашели Нестора Носифояичл —  
звеньевого колхоза «Ахали схиви» Цагер- 
ского района, получившего урожай вино
града 75,3 центнера с гектар! на площа
ди 3 гектара ышоградгшко».

67. Лоладзе Киту Александровича —  
звеньевого колхоза «Ахали Цхояреба» Ор- 
джоникндзегюкото района, получавшего 
урожай винограда 77,2 центнера с гек
тара на площади 3 гектара вгпгоградни- 
к<® шампанских сорго®.

68. Лоладзе Си*о Алексеевича— звенье
вою колхоза «Ганатлеба* Каорельского | ников*1 ^  ПЛ<1'цади ** гектара 
р.'.йоца,

77. Мачавариани Варлама Константи
новича —  звеньевою колхоза «Ахали 
Пховреба» Орджояикидзевского районз, по
лучившего урожай винограда 76,3 центне
ра с гектара на площади 3 гектара вино- 
I рад ни гида шампанских сортов.

78. Мачитидзе Константина Соломоназд- 
ча —  звеньевого колхоза им. Берия Туз- 
ского сельсовета Чхарекого района, полу
чившего урожай «винограда 62 центнера с 
гектара на площади 3 гектара виноград
ников.

79. Мслашеили Давида Виссарионовича
звеньевого колхоза им. Орджоникидзе

сельсовета 1 Обча Мая*>вского района, 
получившего урожай винограда 68,6 цент
нера с гектара на площади 3 гектара ви
ноградников.

S0. Мзстиашвилм Ивана Иосифовича—•
колхозника колхоза нм. Берия Арбошик- 
ского сельсовета Цителцкаройского района 
отличившегося при работе в звене, па 
участке которого получен урожай вино- 
пхш  1п>,8 цг?итнера с гектара на пло- 
«  7-° гектара виноградников.

81. Миреелашвили Вардо Ивановича —  
колхозника колхоза им. Калинина Гур- 
д ж ал яркого района, отличившегося при 
раооте в звене, на участке которого полу
тон у рожай винограда 118,9 центнера с

виноград-

.о стрдннцдм 
устных ГАЗЫ

Продолжение. Начало см. «3. В.» от 
14, 15, 16 и 19 сентября.

получившею урожаи винограда 
77 центнеров с гектара па площади 5,1 
г ектара ыииоград»нко».

69. Ломидзе Григория Ефремовича —  
зьоньевого колхоза им. ЦК ВКП(б) Орджо- 
гчекидзевского району получившего уро
жай винограда 52,1 центнера с гектара 
иа площади 5 гектаров виноградников 
шампанских сортов.

70. Лурсманашвили Этери Платоновну
—  звелье®ую колхоза им. 26 комиссаров 
Орджоникидэевского района, получившую 
>рожай винограда 52 центнера с гектара 
на площади 5 гектаров виноградников 
шампанских сортов.

71. Мамулашвили Шалву Абрамовича—
—  звеньевого колхоза нм. Цхакдя Е о плот
ского района, получившего урожай вино
града 71,7 центнера с гектара на площа
ди 3,9 гектара виноградников.

72. Манджавидзе Давида Николаеттгча—  
колхозника колхоза «Имеди» Орджоники- 
дгетлкого района, отличившегося при ра
боте в звене, на участке которого получен 
урожай винограда 87 центнеров с гектара 
ira площади 5 гектаров виноградников 
шампанских сортов.

73. Марташвили Илью Давидовича —  
звеньевого колхоза им. Парижской Комму
ны Гурджаанского района, получившего 
урожай винограда 83 центнера с гектара 
на площади 3,7 гектара виноградников.

74. Марташвили Хвтиео Михайловича—  
звеньевого колхоза им. Парижской Комму
ны Гурджаанского района, получившего 
урожай винограда 7_2, центнера с гектара 
на площади 3,7 гектара виноградников.

75. Матиашвили Илью Михайловича —  
колхозника колхоза им. Бакрадзе Кварель- 
ского района, отличившегося при работе 
в звене, на участке которого получен уро
жай винограда 107 центнеров с гектара 
на площади 3,2 гектара виноградников.

76. Мачавариани Аслана Николаевича—  
звеньевого колхоза им. Орджоникидзе сель, 
совета 1 Обча Маяковского района, полу
чившего урожай винограда 65.7 центнера 
с гектара на площади 3,5 гектара вино
градников.

82. Михеилидзе Силена Соломоновича__
звеньевого колхоза «Интели Октомбери» 
о апрельского района, получившего урожай 
винограда 72,6 центнера с гектара на пло
щади 3,8 гектара виноградников.

83. Мтавришвили Шпгил Димитриевпча 
—  звеньевого колхоза им. Андреева Кач-рет- 
ского района, получки и его урожай вино
града 65,1 центнера с гектара на площади 
3,7 гектара виноградников.

84. Мурусидзе Амберки ИвАНовст —  
бригадира колхоза «Октомбрис схиви» Ку
таисского района, получившего урожай ви
нограда 72,2 центнера с гектара на пло
щади 18,3 гектара виноградников.

85. Мхатришвили Раждена Николаевича
колхозника колхоза им. Молотова Ор-

джоникидзевского района, отличившегося 
при работе в звене, на участке которого 
получен урожай винограда 68,3 центнера 
с гектара на площади 3 гектара виноград
ников шампанских сортов.

86. Мшвилдадзе Василия Порфприевича
зноньевого колхоза им. Орджоникидзе

сельсовета; 2 Обча Маяковского района 
получившего урожай винограда 95,8 цент.
пера с гектара на площади 3 гектара вп- 
ноградпико».

87. Мшвилдадзе Карпа Яковлевича ■— 
колхозника колхоза им. Чарквиани Маяков
ского района, отличившегося при работе в 
звене, на участке которого получен урожай 
винограда 105.3 центнера с гектара на 
площади 5 гектаров виноградников.

88. Надирадзе Александра Михайловича
звеньевого колхоза им. Жданова Сачхер. 

ского района, получившего урожай вино
града 76,3 центнера с гектара на площади 
3 гектара виноградников.

89. Нандошеили Сандро Сулхановича—  
колхозника колхоза им. Берия Арбошик. 
ского сельсовета Цителнклройокого района, 
отличившегося при работе в звене, на 
участке которого получен урожаи виногра
да 110,8 центнера с гектара на площади 
7,5 гектара виноградников.

Продолжение следует.

Дружба железнодорожников
Еще в период подготовки ко Дню желез 

нодорожника развернулось соревнование 
работников ведущих профессий железных 
дорог Закавказья и Северного Кавказа.

Инициатором »того соревнования явился 
машинист-инструктор Тбилисского паровоз 
ного депо, Герой Социалистического f  руда, 
депутат Верховного Совета СССР тов, 
Ш. Кохреидзе. Вызвав на соревнование 
машиниста-инструктора Бакинского депо, 
Героя Социалистического Труда тов. 
Ф. Агаева, он взял на себя новые боль
шие обязательства. Тов. Ф. Агаев горячо 
отозвался на вызов тов. Кохреидзе. В 
соревнование также включился старший 
машинист Ленина канского депо депутат 
Верховного Совета СССР тов Г. Абаджян, 

Так началось соревнование трех знатных 
машинистов Закавказья, положившее нача
ло широкому соревнованию работников 
Закавказской и Северо-Кавказской дорог.

Этот патриотический почин передовых 
железнодорожников с самого начала под
хватила газета «Сталинури локомотиви» 
(орган Управления, политотдела и Дор- 
профсожа Закавказской железной дороги).

Газета широко освещает ход сорев
нования, установив постоянную связь
и обмен информацией с дорожной га
зетой Азербайджана и газетами Ереван
ского и Кавказского отделений. Так, из 
«Сталинури локомотиви* читатели узна
ли, что соревнующийся со старшим маши
нистом Сухумского депо тов. Д. Саралидзе 
старший машинист Ереванского паровозного 
депо тоз, С. Арутюнян—

«уселичил техническую скорость ло
комотива на 2,8 километра в час. Работая 
по методу Корабельниковой и Кузнецо
ва, он сэкономил 13.000 килограммов 
топлива, на котором провел два поезда 
из Еревана в Нахичевань».
Газета часто печатает материалы ини

циаторов соревнования тт. Ш. Кохреидзе, 
Ф. Агаева и Г. Абаджяна.

«Сталинури локомотиви» выпустила но
мер газеты, посвященный первым итогам 
соревнования железнодорожников Закав
казья и Северного Кавказа.

Железнодорожники выразили горячее 
желание и впредь продолжать соревнова
ние. Поддерживая этот благородный пат
риотический почин, газета призывает же
лезнодорожников еще больше крепить тру
довое содружество.

Опыт умелого использования 
механизмов

Участок №  1 —  передовой на шахте 
имени Сталина треста «Ткварчелуголь». 
Особенно значительных успехов добился 
он в августе, когда .месячный план был 
выполнен на 126,8 процента.

Каким путем коллектив участка доби
вается успешного роста добычи угля? От- 
Ест на «тот вопрос дают читателям мате
риалы, напечатанные в Jw 110 газеты 
«Ткварчельский горняк».

«Основой успеха, — пишет начальник 
участка тов. И. Гаврилюк,—-явилась ме
ханизация навалки добываемого угля. 
Механизация у нас используется во всех 
процессах, связанных с добычей угля. 
Это позволило нам резко поднять произ
водительность труда шахтеров, снизить 
себестоимость угля».
О применении врубонавалочной машины 

рассказывает в своем письме бригад!ф на
валоотбойщиков И. Ильинкин:

«Применение врубонавалочной машины, 
—  пишет ой,— позволило нам высвобо
дить значительное число навалоотбойши* 
ков. В то же время увеличилась произво
дительность труда, возросли заработки 
стахановцев».
Опыт 1-го участка в области применения 

механизмов, показанный газетой, заслужи
вает самого широкого распространения в 
шахтах Ткварчели.

Поток приветствий
В связи с семидесятилетием товарища 

И, В. Сталина приветствия с сердечными
пожеланиями доброго здоровья и долгих лет 
жизни товарищу Сталину прислали;

Коллектив учащихся и преподавателей 
Тюменского педагогического училища;

Колхозники и коч.хоэнииы колхоза «Ого
нек», села Клюевки, Саратовской области;

Медицинские работники Благовещенского 
родильного дома Амурской области;

Коллектив работников турковской пром- 
кооперативной артели «Прогресс»;

Коллектив механизаторов Букановской 
МТС Сталинградской области;

Коллектив рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих Центральной 
химической лаборатории комбината «Кеме- 
ровуголь»;

Колхозники и колхозницы сельхозартели 
«Борьба», Негкачеаского района, Сталин- 
градской области;

Коллектив медработников Больше-Глу- 
щицкого района Куйбышевской области;

Личный состав Чирчикского горвоенкома- 
та Ташкентской области;

Коллектив рабочих и служащих мебель
ной фабрики Бершадского района Винниц
кой области;

Колхозники и колхозницы сельхозартели 
«Путь к социализму», Неклиновского рай
она Ростовской области;

Коллектив рабочих и служащих Нухин- 
ской шелкокрутильной фабрики Азербай
джанской ССР;

Участники торжественного заседания пар
тийных, комсомольских и советских органи
заций гор. Мололечно, Белорусской ССР;

Коллектив работников Киевского топлив
ного треста «Киевтопливо»:

Коллектив рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих ремонтно- 
строительной конторы исполкома Курского 
городского Совета депутатов трудящихся;

Коллектив инженеров, техников и служа
щих Курского областного управления лег
кой промышленности;

Вязниковский райком ВКП (б ) Владимир
ской области;

Рабочие, инженерно-техничёские работни
ки и служащие отдела коммунального хо
зяйства Печерского района гор. Киева;

Члены артели инвалидов имени Щорса, 
Киевского горкоопинсоюза;

Собрание рабочих, колхозников, инженю, 
но-технических работников и служащих 
Краснопольского района, Сумской области-

Преподаватели и студенты Бсбруйскм 
фельдшерской школы;

Коллектив учащихся, преподавателей й 
сотрудников Ростовского-на-Дону горноспа- 
сательного техникума Министерства уголь- 
ной промышленности СССР;

Коллектив со;рудник в и учащихся ц-Ко. 
лы ФЗО  №  1 Латвийского республиканско
го управления Министерства трудовых пе. 
зероо» СССР;

Учащиеся и преподаватели Даугавпнлс- 
ского железнодорожного училища №  2,

Коллектив работников Министерства го
сударственного контроля Украинской ССР;

Новогрудский районный комитет КП(б) 
Белоруссии, Барановичской области;

Колхозники и колхозницы колхоза «Луч» 
Кезского района, Удмуртской АССР;

Коллектив медицинских работников са
нитарно-эпидемиологической станции Чере
па новского района, Новосибирской области'

Коллектив медицинских работников Сред'. 
не-Ургальской райбольницы, Верхне-Буре. 
инского района, Хабаровского края;

Коллектив рабочих, служащих и тракто- 
ристов Штейнгартской М ТС, Штейнгарт- 
ского района, Краснодарского края;

Финансовые работники Самухского райо
на Азербайджанской ССР;

X II сессия Киквидзенского районного Со
вета депутатов трудящихся Сталинградской 
области;

Коллектив работников сберегательной 
кассы Масаллинского района Азербай- 
джанской ССР;

Коношский райком ВКП (б ) Архангель
ской области;

Колхозники и колхозницы колхоза имени 
Чкалова, Красноярского района, Куйбы
шевской области;

Колхозники и колхозницы колхоза «Пу- 
тиловец», Турковского района, Саратовской 
области;

Научные работники Удмуртского научно- 
исследовательского института;

Коллектив рабочих и служащих Рома
новской М ТС Саратовской области;

Рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие Куйбышевской фабрика 
модельной обуви.

Продолжение следует. '

В Комитете по Сталинским 
и изобретательства при

прением в области науки 
Совете Министров СССР

'Комтг«ет по Сталинским премиям в об- 
тасти науки и изобретательства при Сове
те Министров СССР рассмотрел работу' про
фессора 0. Б. Лепешинской «Происхожде
ние клеток из живого вещества и роль 
живого вещества в организме».

До последнего времени в биологии гос
подствовала клеточная теория Вирхова, ко
торый полагал, что клетка может проис
ходить только от клетки путем деления, 
что вне клетки нет ничего живого.

Эти догматические положения надолго 
задержали разработку ряда важнейших 
проблем, имеющих отношение к изучению 
самой сущности жизни и происхождения 
живых форм. Было затруднено изучение 
процессов образования разнокачественных 
тканей в процессе развития организма,
развития качественно новых клеток 'при 
видообразовании.

Профессор 0. Б. Лепешинскля, начиная 
с 1933 г,, последовательно осуществляла 
борьбу с идеалистическими вирховиански- 
ми взглядами в области цитологии. Своей 
работой она экспериментально доказала, что 
новые клетки могут происходить не толь
ко путем деления существующих клеток, 
но также и в результате развития живого 
вещества, не имеющего клеточной струк
туры.

Развитие клеток из живого вещества 
было изучено на желточных шарах раз
личных рыб и птиц, при этом с помощью 
новейших методов исследования были прос
лежены все стадии развития желточных 
шаров до образования делящихся клеток, 
идущих на построение эмбриона.

Научные достижения 0. Б. Лепешинской 
являются крупным открытием в биологии.

Работы 0. Б. Лепешинской наносят со
крушительный удар вейсманистским и 
вврховн »неким взглядам в учении о клет
ке и "Открывают новые перспективы в де
ле эффективной разработки ряда важней
ших биологических проблем.

Учитывая .важное значение открытия 
0. Б. Лепешинской, Комитет по Сталин
ским премиям в области науки и изобре
тательства принял решение просить Совет 
Министров Союза ССР присудить профес
сору 0. Б. Лепешинской Сталинскую пре
мию первой степени по разделу биологи
ческих наук —  за выдающиеся научные 
исследования иеклеточных форм жизни и 
происхождения клеток, изложенные в на
учном труде «Происхождение клеток из 
живого вещества и роль живого вещества 
в организме»>

Величайшие гидротехнические сооружения
В  августе текущего года Совет Мини

стров СССР принял постановления о 
строительстве Куйбышевской ы Сталин
градской гидроэлектростанций на реке 
Волге и о проведении оросительных и 
обводнительных работ в Заволжье, в се
верной части Прикаспийской низменно
сти. в Сарпипской низменности, на Чер
ных землях и в Ногайской степи.

Двенадцатого сентября был опублико
ван новый исторический документ— поста- 
Лч.вленяе Совета Министров СССР о строи
тельстве Главного Туркменского канала 
Аму-Дарья —  Красноводск. об орошении и 
обводнении земель южных районов При
каспийской равнины Западной Туркме
нии, низовьев Аму-Дарьи и западной ча
сти пустыни Кара-Кумы. Зти решения 
Советского правительства являются важ
нейшей составной частью сталинсиого 
плана преобразования природы и дальней
шего укрепления экономического могуще
ства нашей Родины.

Инициатором и вдохновителем строи
тельства Куйбышевской и Сталинградской 
гидроэлектростанций и Главного Туркмен
ского канала является наш гениальный 
вождь и учитель товарищ Сталин. Он 
определил основные положения, которые 
должны быть осуществлены при возведе
нии грандиозных сооружений.

Сооружение Куйбышевской и Сталин
градской гидроэлектростанций и Главного 
Туркменского канала преобразит природу 
л климат на большой территории нашей 
страны. Громадные пространства Прикас
пийской низменности расположены в зоне 
жаркого и сухого климата. В  районе Аст
рахани выпадает всего лишь двести мил
лиметров осадков в году, т. е. втрое 
меньше, чем в центральных областях Сою
за. В юго-западной части Туркмении ко
личество осадков за год еще меньше и 
составляет в некоторых местах 75 мил
лиметров Температура воздуха летом в 
Прикаспийской низменности достигает 50 
градусов.

Вследствие таких климатических усло
вий обширные районы, расположенные 
около Каспийского коря, являются в на
стоящее время пустынями или полупу
стынями и практически пе используются 
ддя народного хозяйства.

В результате осуществления грандиоз
ного гидротехнического строительства пу-

★
Г. РУССО,

заместитель начальника 
и главного инженера

Гидропроекта

стынные земли получат из Волги, Аму- 
Дарьи и Терека такое количество воды, 
которое превысит сумму выпадающих 
здесь осадков в два раза. Па орошаемых 
5ке площадях количество влаги увеличит
ся в пять —  десять раз.

Создание большого количества ороси
тельных и обводнительных каналов, 
устройство ряда водохранилищ, лесона
саждения, озеленение больших территорий 
и закрепление песков коренным образом 
изменят жизненные условия в пустын
ных и полупустынных районах. Резко из
менятся также климатические условия 
Прикаспийской низменности, что будет 
способствовать борьбе с суховеями, губи
тельно влияющими на сельское хозяйство 
юго-востока европейской части СССР. 
Орошение и обводнение Прикаспийской 
низменности создадут благоприятные ус
ловия для мощного под’ема животновод
ства в этих районах.

На орошение и обводнение Заволжья 
намечается подать около 12 миллиардов 
кубических метров волжской воды. В  за
волжских степях будет создано высокоин
тенсивное сельскохозяйственное производ
ство с орошением 2,5 миллиона гектаров.

Товарищ Сталин в докладе на XV II 
с’езде ВКП(б) говорил: «Мы не можем
обойтись без серьезной и совершенно ста
бильной, свободно! рт случайностей пого
ды, базы хлебного производства на Вол
ге...»

Предначертания великого вождя претво
ряются в жизнь. Орошение и обводнение 
заволжских степей даст могучий толчок 
развитию социалистического сельского хо
зяйства в этом обширном районе.

Сооружения ирригационной сети в юго- 
западной части Туркмении и низовьях 
Аму-Дарьи резко увеличат возможности 
для разведения весьма ценных теплолю
бивых культур— тонковолокнистых сор- 

тог хлопчатника, маслин и т. п.
Новые гигантские стройки знаменуют 

иовый эта_п развития в области энергети

ки. Река Волга, крупнейшая в Европе, 
может дать огромное количество дешевой 
электроэнергии. Как показывают подсче
ты, путем использования падения реви от 
Калинина до Сталинграда может быть по
лучено 32 миллиарда киловатт-часов
гидроэнергии, себестоимость которой бу
дет в пять —  шесть раз ниже себестои
мости энергии современных крупных теп
ловых станций. Однако до советской 
власти энергия Волги ие использовалась 
вовсе.

Победа Великой Октябрьской социали
стической революции открыла безгранич
нее возможности для использования при
родных богатств в интересах народа. За 
годы первых сталинских пятилеток на
Волге были построены Иваньковская,
Угличская и Рыбинская гидроэлектро
станции. Огги сыграли большую роль в 
развитии промышленности и сельского 
хозяйства центрально-промышленных об
ластей.

С окончанием строительства Куйбышев
ской и Сталинградской гидроэлектростан
ций энергетические ресурсы Волги на 
участке от Калинина до Сталинграда бу
дут использованы почти на 80 процен
тов.

Сталинградская и Куйбышевская гидро
электростанции дадут народному хозяй
ству около двадцати миллиардов киловатт- 
часов электроэнергии. Из этого количе
ства 16,5 миллиарда кило&аттчасов бу
дет передано в Центрально-промышлен
ные. Центрально-черноземные области и 
Поволжье. Это создаст условия для даль
нейшего резкого под’ема промышленности 
в важнейших районах европейской части 
СССР.

Использование гидроэлектроэнергии улуч
шит топливный баланс и даст возмож
ность сэкономить примерно одиннадцать 
миллионов тонн угля ежегодно.

Большое количество волжской энергии, 
а также энергии гидроэлектростанций на 
канале Аму-Дарья —  Красноводск будет 
передано для нужд сельского хозяйства. 
Это открывает новые возможности для 
дальнейшего вс«стороннего развития 
хозяйства колхозов и совхозов.

Для передачи электроэнергии Куйбышев
ской и Сталинградской гидроэлектростан
ций будет построено ^большое количество

лший Куйбышев —  Москва и Сталин
град —  Москва. Обе гидроэлектростанции 
приобретут значение межсистемных регу
лирующих станций.

Волжские гидроэлектростанции значи
тельно улучшат возможности для разви
тия водного транспорта. В пределах
Куйбышевского и Сталинградского водо
хранилищ иа протяжении тысячи кило
метров намного увеличатся глубины.
Кроме того, благодаря задержке весенней
воды в этих водохранилищах окажется
возможным и на участках, находящихся 
вне этих водохранилищ, увеличить глу
бины путем подачи дополнительной воды 
в период межени.

Необходимо указать также на большое 
значение капала Аму-Дарья —  Красно
водск для водоснабжения промышленных 
предприятий и населенных пунктов в За
падной Туркмении. В настоящее время 
развитие промышленности в указанном 
районе лимитируется недостатком воды. 
После постройки канала Аму-Дарья —  
Красноводск промышленность и населен
ные пункты в Запзтной Ту'ркменпп полу
чат в неограниченном количестве воду.’

Ку й бЬЕшевскяя гидроэл-октроста нция
строится, несколько выше г. Куйбышева. 
Подпор от Куйбышевской плотины рас
пространится за город Чебоксары на Вол- 
ге и выше устья р.. Вятки по Каме. 
Куйоышевское водохранилище будет са
мым крупным искусственным водоемом в 
мире. Оно позволит сохранить большую 
часть весеннего половодья и расходовать 
эту воду тогда, когда это понадобится по 
энергетическим потребностям или для 
нужд орошения и водного транспорта.

Куйбышевский гидроузел будет со
стоять и з_земляной плотины, бетонной 
водосливной плотины, гидроэлектростан
ции и шлюзов. По плотинам пройдут ма
гистральные железная дорога и автодоро
га. Постройка крупнейшей в мире плоти
ны на нескальных грунтах, какой яв
ляется Куйбышевская плотина, представ
ляет большие трудности. Однако совет
ская гидротехника накопила уже доста
точный опыт в строительстве сложных 
гидротехнических сооружений, и поэтому 
трудности строительства Куйбышевской 
плотины являются вполне преодолимыми.

Основные  ̂ работы по сооружению 
Куйбышевской гидроэлектростанции раз
вернутся с 1951 года, когда будет начата 
выемка котлованов под здание гидроэлек
тростанции, бетонную плотину и шлюзы.толошис ли.шчшви тропанции, оетонную плотину и шлюзы, 

высоковольтных- лпний/,ц_BjroM _4nc.iejСейчас,на_строитедьной площадку ведут

ся вспомогательные работы: строитель
ство дорог, линий электропередач, жилых 
поселков, механических мастерских и т. п.

В 1955 году гидроэлектростанция 
должна быть пущена на полную мощ
ность.

При строительстве Куйбышевского 
гидроузла потребуется выполнить 150 
миллионов кубических метров земляных 
работ и 6 миллионов кубических мет
ров бетона, смонтировать около 200 тысяч 
тонн металлических конструкций.

Выполнение таких невиданных в исто
рии гидротехники об’емов работ в корот
кие сроки возможно благодаря тому, что 
советская промышленность сейчас в со
стоянии оснастить строительство круп
нейшими высокопроизводительными ма
шинами: землесосами производительно
стью до 1.000 кубических метров грун
та в час, бетонными заводами с произво
дительностью до 650 кубических метров 
в час, мощными экскаваторами, кранами 
и т. д.

Сооружения Сталинградской гидроэлек
тростанции близки по масштабам к соору
жениям Куйбышевской гидроэлектростан
ции. На строительстве Сталинградской
гидроэлектростанции должно быть произ
ведено около 100 миллионов кубических 
метров земляных работ и около 6,5 мил
лиона кубических метров бетонных работ 
в рекордно короткие сроки. Кроме того, 
должен быть построен магистральный об
воднительный канал.

Сооружение Сталинградской гидроэлек
тростанции потребует таких же больших 
подготовительных работ, как и постройка 
Куйбышевской гидроэлектростанции.

Грандиозным является строительство 
канала Аму-Дарья— Красноводск. По име
ющимся сведениям, в отдаленное от нас 
время Аму-Дарья текла в Каспийское мо
ре. Сохранилось па значительном протя
жении старое̂  русло Аму-Дарьи —  так 
называемая Куня-Дарья, впадающее в 
обширную, сейчас сухую, Сарыкамыш- 
скую впадину. Сохранилось также старое
русло Аму-Дарьи Узбой —  из Сары-
камышской впадины почти до Каспийско
го моря. Было бы легче направить зна- 
чительныую часть воды Аму-Дарьи по 
Куня-Дарье, однако в этом случае для за
полнения  ̂ Сарыкамышской впадины, име
ющей об’ем свыше 320 миллиардов куби
ческих метррв, потребовалось бы свыше 
15 лет. Поэтому решено обойти Сарыка- 
мышскую котловину путем устройства 
специального канала, ^

Общая длина Главпого Туркменско 
канала составляет 1.100 километров г 
которой на протяжении 700 километр, 
используется Узбой. На канале должн 
быть устроены два крупных водохранилг 
ща с плотинами и гидростанциями. I! 
одного водохранилища будет брать нача. 
оросительный канал, подающий воду сг 
мотеком на значительные площади Юп 
Западной Туркмении. Из другого водохр; 
иилпща будет забираться вода для вол 
снаожения промышленных предприятгп 
железных дорог, транспорта и населенны 
пунктов в Западной Туркмении. Из этог 
водохранилища проектируется также к? 
нал для орошения земель в Прибалхан 
ском районе, для создания сельсвохозяй 
ci венной базы близ Красноводека.

Для забора воды в канал па реке Аму 
Дарье должна быть построена в район 
ÏÏL * . дкуса плотина с гидроэлектростан 
пиеп. От этой плотины намечено устроит 
ряд каналов для орошения около 800 ты 
енч гектаров в районе дельты Аму-Дарьи 
Ьара-Калпакской автономной республик:
публикиеРНШ Р Туркменской рес

тывя^гНаЫЙ Туркменский ««нал рассчп
350— 400 .  / ропуск РаСМДа воды i 
•гои— 400 кубических метров в секунд;
забопГ°^Н(60ПЮ *альнейгаего Увеличена 
™ «  Р т  кубических метров в се
пил™;,, М образзом. по каналу будет 
Р ходить значительно больше воды, чет 

по каналу имени Москвы.
Крупнейшее строительство, проводимо! 

в исключительно трудных природны’ 
условиях, должно быть закончено в весь 
ма короткие сроки —  в 1957 году.

Партия и правительство поставили по 
истине грандиозные задачи перед совет
скими гидротехниками. Таких размерое 
гроительства гидросооружений никогда 
не знала и не могла знать еся мировая 
история.

Постановления Совета Министров СССР 
о строительстве Куйбышевской и Сталин
градской гидроэлектростанций и Главного 
Туркменского канала встречены с огром
ным воодушевлением всем советским на
родом. Трудящиеся нашей страны гордят
ся своей великой Родиной, осуществляю
щей грандиозные планы преобразования 
природы.

Советский народ уверен, что гениаль
ные предначертания товарища Сталина 
будут претворены в жизнь.

«Правлю
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В укрупненных колхозах
Слияние двух яемомачхаанских арте- 

,ей падск-азаио было колхозникам са- 
*9Й жи-зныо. В укрупнении колхозов они 
еядяг путь к дальнейшему под’ему хозяй- 
сГва и своего материального благосостояния, 
g большой артели можно правильнее ор
ганизовать все отрасли хозяйства, более 
„роизводительно использовать все богат- 
сгВо сельскохозяйственной техники, шире 
применять достижения науки, чтобы по
б и т ь  культуру земледелия.

Новый кадхоз имени Сталина, создан
и й  в прошлом месяце, —  это крупное, 
„яогоотраслевое хозяйство. Наша земель- 
Ная площадь достигает почти 25.000 
г»ктаров. из которых 6.500 —  пахотной 
^уля. Часть земель занимают пастбища. 
(J0 гектаров находятся под виноградником, 
g жив'отноводство у нас богатое. На фер
мах насчитывается свыше 3.100 голов 
ррупеого рогатого скота, 350 лошадей. 
Колее 40.000 овец. Мы разводим также

иней, птицу, пчел.
В таком «крупном хозяйстве кзждой его 

отраслью должен заведывать знающий, 
хорошо подготовленный человек. В нашем 
колхозе работает 20 специалистов —  агро- 
„Ауов и агротехников, зоотехников, вете
ринарных врачей и ветеринарных фельд
шеров. Но этого недостаточно. Артель 
нуждается в инженере-строителе и меха
нике.

Заместителем председателя правления 
артели избран т. С. Карумидзе, агрэном- 
гявотновод с высшим образованием.

Об’единение артелей выдвинула перед 
колхозниками ряд важных вопросов.

На заседании правления, прежде все
го. всплыл вопрос о землеустройстве. 
Если не свести в сплошные массивы поля 
обоих колхозов, нельзя будет полностью 
использовать все преимущества крупного 
хозяйства. Земли об’единенного колхоза 
раздроблены, поля находятся далеко друг 
от друга. Самые большие массивы пахот
ных земель нашей артели расположены в 
Шираки, а животноводческие фермы, от
куда полеводы получают органические 
удобрения, отстоят от них на 35— 40 ки
лометров. Понятно, как это затрудняет на
шу работу. Между тем но соседству с нами, 
I Ширакской степи земельными угодьями 
владеют бодбисхевекие колхозы (Сигнах- 
ского района), от которых до Шираки то
же порядочное расстояние. Ближе к  Бод- 
бисхев'И, в местности Телашкали, лежат 
8*мди нашей артели. Так не лучше ля нам 
обменяться земля мл. Это было бы во всех 
отношениях удобно. Мы бы покончили с 
чресяолосипей, дальноземельем, с другими 
дающими себя знать недостатками нынеш
него землеустройства. Правильно устроить 
земли укрупненных колхозов нам должны 
помочь землеустроители из отдела сельско
го х о з я й с т в а  райисполкома. Но этой серьез
ной работой они но существу еще не за
нялись.

Нам предстоит решить вопросы ор
ганизационно-хозяйственного укрепления 
нового колхоза.

Постоянная производственная бригада у 
нас всегда была основной формой орга
низации артельного труда. Такой она, по
нятно, останется и в укрупненном колхо
зе.

2. Вопросы хозяйства 
и организации труда

До слияния обеих вртелей в каждой из 
них было по шести полеводческих бригад.
До января столько же их. по решению 
правления, и останется. А затем мы на
мерены укрупнить бригады и свести чис
ло их к десяти. Каждой из них мы отве
дем по 350 гектаров под озимые и по 120 
гектаров —  под яровые культуры. Брига
да получит рабочий скот, транспорт, сель
скохозяйственный инвентарь.

Передавая столько имущества в руки 
бригад, правление артели стремится пору
чить руководство ими надежным людям, 
способным правильно, в интересах «всего 
колхоза , использовать землю и инвентарь. 
Это должны быть рачительные хозяева, 
которым дороги общественные интересы.
В конце года, когда выяснятся результа
ты работы бригад, обнаружатся и деловые 
качества их руководителей. К этому 'вре
мени мы сможем судить и о бригадах 
слившегося с нами колхоза. Вот почему 
мы откладываем реорганизацию бригад до 
1 января.

В животноводстве мы произвели уже 
некоторые организационные изменения. 
Четыре фермы крупного рогатого скота 
сведены в две. Освободившихся заведую
щих фермами мы используем в качестве 
бригадиров. Об'единены в одну и конефер
мы, слиты и другие фермы.

Рост общественного животноводства вы
двинул перед нами неотложную задачу—  
обеспечить скот хорошими помещениями, 
отвечающими требованиям зоотехнической 
науки. Выбирая место для коровников, 
телятников, хлевов, конюшен, птичников, 
мы стараемся расположить строения так, 
чтобы создать больше связи между 
животноводством и полеводством. Сейчас 
эти ведущие отрасли общественного хозяй
ства разделены по крайней мере 40 кило
метрами. Перевозки кормов и удобрений 
на такое расстояние требуют большого ко
личества транспорта и дорого обходятся 
колхозу.

В укрупненном колхозе предстоит боль
шое строительство —  и хозяйственное, и 
культурное. Нам поэтому нужно как мож
но скорее обзавестись собственным кир
пичным заводом. От районных организа
ций мы ждем, что они выделят нам уча
сток для добычи глины.

Девять месяцев в rojv подавляющая 
часть колхозников проводит в Шираки, 
где. как сказано, расположены наши па
хотные земли. У членов артели уже давно 
возникла мысль переселиться поближе к 
пашням —  в Чанкални. Местность там 
здоровая, недалеко —  источники, от ко
торых можно проложить водопровод. Там 
же решено строить и помещения для ско
та. Укрупнение колхоза позволяет практи
чески поставить вопрос о переселении в 
Чликаани, о строительстве нового села. 
По этому вопросу нам. видимо, не раз 
придется обращаться за советами к спе
циалистам, архитекторам. Будем мы об
суждать его и на правлении колхоза и 
общем собрании колхозников.

Важнейшая для нас задача ближайше
го времени —  это успешно выполнить 
осенние сельскохозяйственные работы. Ны-1
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нешней осенью мы должны засеять (глав
ным образом, пшеницей) 3.600 гектаров—  
почти на 1.300 гектаров больше, чем свя
зи оба колхоза до об'единения. Посевные 
работы мы решили завершить в 30 рабо
чих дней. Для удобрения полей озимого 
сева у нас— 750 тонн минеральных ве
ществ и много органических.

Наш колхоз обслуживают механизато
ры Ширакской машинно-тракторной стан
ции. Пахота и сев полностью механизи
рованы, а уборка —  примерно на 85 про
центов. Вручную выполняются пока про
полочные работы. При желании станция 
могла бы и их производить при помощи 
машин. По надо сказать, что руководители 
станции порой сами не проявляют заботы 
о том, чтобы во всех процессах сельско
хозяйственного производства заменить руч
ной труд машинным.

До укрупнения на полях колхоза рабо
тали две тракторные бригады, а сейчас—  
их три. Их тракторный парк будет попол
нен. Мы потребовали, чтобы станция вве
ла у нас узкорядный сев, имеющий много 
преимуществ перед широкорядным. Однако 
руководители МТС. сославшись на отсут
ствие специальных сеялок, отказали нам. 
Между тем для узкорядного сева можно ис
пользовать обычные сеялки, если свести две 
сеялки в один агрегат. Механизаторы обяза
лись посеять озимые перекрестным способом. 
Бригадиры-полеводы будут строго следить 
за тем, чтобы работники станции. сдержали 
слово. Колхоз кровно заинтересован в том, 
чтобы на его полях применялась передовая 
агротехника, чтобы из года в год повыша
лась урожайность.

Механизируя производство, колхоз в то 
же время стремится и в животноводстве 
заменить ручной труд машинным.

Машинно-животноводческая станппя за
ложила у нас 850 тонн силоса, она прес
сует солому и должна вспахать приферм- 
ские участки, которые животноводы засе
вают кормовыми культурами. На новых 
фермах все работы, требующие большой 
затраты труда, будут механизированы. Бу
дет создана также бригада кормодобыва
ния.

На заседании правления мы обсудили 
вопрос о предстоящем распределении до
ходов и пришли к единственно правиль
ному, на наш взгляд, решению —  распре
делять их раздельно, т. е. в зависимости 
от того, какой урожай вырастил каждый 
колхоз в нынешнем году, каков его де
нежный доход, сколько он израсходовал 
трудодней. Таким образом, колхозники по
лучат на выработанные ими трудодни 
столько продуктов и денег, сколько выдал 
бы каждый колхоз, если бы не произошло 
укрупнения. Конечно, при этом будет уч
тен размер урожая, собранного каждой 
бригадой, передовики получат дополни
тельную оплату.

До укрупнения колхоз имени Сталина 
соревновался с артелью «Маяк револю
ции» Курганинского района, Краснодар
ского края. Это соревнование будет про
должаться. Цель его та же— борьба за даль
нейший под’ем культуры земледелия, за 
обильные урожаи.

Н. М А М А Я Ш В И Л И ,
председатель колхоза имени Сталина
селения Земо-Мачхаани Цителцкарой- 
ского района.

Дорогостоящая
кустарщина

Батумский цинковальный завод является 
одним из наиболее рентабельных предприя
тий Министерства местной промышленности 
Грузинской ССР. В 1949 году по плану 
завод должен был дать 71 тысячу рублей 
прибыли, а фактически дал 968 тысяч руб
лей, то-есть перекрыл план более чем в 
13 раз.

Такое положение стало возможным при 
наличии правильной организации труда, ро
ста производительности труда, экономии 
материалов и снижении себестоимости вы
пускаемой продукции. Это—несомненные 
достижения завода.

Завод выпускает товары широкого пот
ребления: оцинкованные тазы ведра, коры
та, детские ванночки, а также коннопод
ковные гвозди, лопаты и ряд деталей для 
чаесушильных печей и калориферов 

Завод, таким образом, имеет немаловаж
ное значевие. Инициативу его коллектива 
безусловно нужно поддерживать и разви
вать. Однако не всегда заводу оказывает
ся помошь. Это особенно относится к тех
ническому его оснащению. Министерство 
местной промышленности Грузинской GCP 
мало об этом заботится.

Завод не имеет нужных ему прессов и 
другого несложного оборудования, которое 
помогло бы еще больше снизить себестои
мость изделий и сберечь ценную сталь.

Завод сам изготовляет для себя всякого 
рода штампы. Ножи вырубных штампов, 
матриц- и пуансонов строгаются из профи
лей стали, поперечное сечение которых 
поевышает сечение ножа или пуансона в 
2,5—3 раза. Так, например, пуансон штам
па для вырубки конноподковных гвоздей 
строгается из стали сечением 20 X  60 мм. 
Сам же он имеет сечение почти равнобед
ренного треугольника, у которого основа
ние 6, а высота 50 мм. Нетрудно подсчи
тать, что в стружку идет стали в 8 раз 
больше, чем остается на пуансоне На этом 
производство несет большие убытки.

Из-за недостаточной технической осна
щенности большое количество стали ухо
дит в стоужку и при обработке других де
талей. Самый простой подсчет показывает, 
что приобрести, например, кузнечный пнев
матический молот для поковок гораздо вы
годнее, чем терять из-за его отсутствия де
сятки тысяч рублей.

То же самое следует сказать о гильотин
ных ножницах, использование которых для 
раскроя листового железа более выгодно 
заводу, чем тот полукустарный способ, ко- 
топый для этой работы применяется сейчас.

Завод нужно вооружить новым, техниче
ски совершенным оборудованием. В  пер
вые же месяцы оно с лихвой окупит сде
ланные на него денежные затраты.

И. Р Е Ш Е Т Н И К О В , 
начальник отдела технического контроля 
Батумского цинковального завода.

Заседание Совета Безопасности 
18 сентября

НЬЮ -Й О РК, 18 сентября. (ТАСС). Совет 
Безопасности собрался сегодня для рас
смотрения вопроса об американском втор
жении на Тайваи (Формозу) В этой связи 
на рассмотрении Совета стоит резолюция 
Советского Союза, осуждающая агрессию 
и вмешательство Соединенных Штатов во 
внутренние дела Китая. Эта резолюция 
призывает Соединенные Штаты немедлен
но отвести все свои вооруженные силы с 
Тайвана (Формозы) и других территорий, 
принадлежащих Китаю.

Стремясь, однако, отсрочить рассмотре
ние вопроса о вторжении на Тайван (Фор
мозу), председатель Совета английский 
представитель Джебб предложил принять 
временную повестку дня, согласно кото
рой первым пунктом была бы так наз 
«жалоба на агрессию против Корейской 
республики». Это предложение имело 
целью дать возможность делегации СШ А 
зачитать доклад генерала Макартура, со
держащий утверждения о том, что будто 
бы Советский Союз снабжал оружием ко
рейскую Народную армию.

Отвечая на вопрос, заданный предста
вителем СССР Я. А. Маликом, Джебб 
был вынужден признать, что документ, 
присланный MaKapfypoM, был роздан чле
нам Совета сегодня лишь в тот момент, 
когда они вошли в зал заседания Малик 
подчеркнул, что он не может обсуждать 
документ, только что полученный им. От
метив, что доклад Макартура является 
весьма пространным, Малик сказал, что 
делегаты должны подучить возможность 
ознакомиться с документом, прежде чем 
Совет рассмотрит я обсудит его

Представитель Соедиченных Штатов Ос
тин заявил, что если Совет одобрит пред
ложенную повестку дня, то делегация Со
единенных Штатов ограничится тем, что 
зачитает доклад и не будет настаивать на 
его обсуждении.

Джебб поддержал это предложение, ко
торое явно имело целью отсрочить рас
смотрение вопроса о вторжении на Тайван 
(Формозу) и дать Соединенным Штатам 
возможность создать дымовую завесу с 
целью отвлечь внимание от агрессии США,

Однако Малик вновь выступил реши
тельно против этого маневра. Он снова 
подчеркнул, что текст доклада Макартура 
был получен делегатами только сегодня. 
Когда представляется какой-либо доку-

тура, поскольку против этого пункта были 
выдвинуты возражения. После дальнейше
го обмена мнениями по этому процедурно
му моменту Джебб предложил провести 
голосование по поводу того, следует ли 
включить в повестку дня Совета доклад 
Макартура. Немедленно была приведена в 
действие американская машина голосова
ния, и было принято решецие включить в 
повестку дня доклад Макартура. Предста
витель Советского Союза возражал против 
этого предложения, оттягивающего рассмо
трение вопроса о Формозе. 10 остальных 
членов Совета проголосовали за включение 
доклада Макартура в повестку дня

После принятия повестки дня Джебб 
пригласил лисынмановского представителя 
Чэна занять место за -столом Совета.

Тогда Малик напомнил Джеббу, что за 
время предшествовавшего обсуждения со
ветская делегация неоднократно предла
гала, чтобы Совет обсудил сперва вопрос 
о Тайване (Формозе), имея в виду вопрос, 
поднятый советской делегацией в конце 
предыдущего заседания1 а именно о при
глашении представителя Китайского народ
ного правительства,

Джебб ответил, что, когда Совет одоб
рил включение в повестку дня корейского 
вопроса, он тем самым одобрил формули
ровку Джебба, которая якобы предусма
тривала включение этого вопроса в повест
ку дня в качестве первого пункта.

Малик немедленно разоблачил маневр 
Джебба. Малик отметил, что советская де
легация предложила Совету прежде всего 
принять решение по поводу повестки дня, 
а затем по поводу порядка обсуждения. 
Джебб, сказал Малик, ставя повестку дня 
на голосование, не раз'яснил, что при этом 
решается также вопрос о порядке обсуж
дения. Поэтому, сказал в заключение М а
лик, Советская делегация предлагает Со
вету начать обсуждение вопроса о Тайване.

Затем Джебб вынес постановление о том, 
что когда Совет одобрил повестку дня, 
ом тем самым одобрил и порядок обсуж
дения пунктов повестки дня. Однако Ма
лик указал, что прежде, чем Джебб вы
нес это постановление, Советская делега
ция предложила, чтобы Совет сперва об
судил вопрос об агрессии против Тайвана.

Однако Джебб настаивал на принятии 
своего постановления и предложил предста
вителю С Ш А  Остину зачитать доклад Ма-
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По материалам  

. Зари Востокат

В магазине № 7 «Гастронома» нарушают
ся цены на сахар, отпускаемый покупате
лям. Об этом написал нам читатель В. Лоб- 
жанидзе.

Государственная торговая инспекция 
подтвердила факты, приведенные в письме. 
Кассирша И Мурадова снята с работы и 
привлечена к судебной ответственности.

Восхождение на вершину Дых - Тау
Альпинисты Грузии справедливо гор

дятся тем, что они покорили почти все 
трудные и сложные вершины Централь, 
ного Кавказского хребта. Но в списке 
побежденных вершин существовало белое 
пятно—это район великанов Дых-Тау— 
Коштан-Тау на северном отроге хребта.

Дых-Тау третья вершина в Европе 
после Эльбруса и Шхары. Ее высота 
5.198 метров. Первое восхождение на 
эту вершину было совершено в 1931 го
ду выдающимися советскими альпини- 
стами братьями Евгением и Виталием 
Абалаковыми и Валентиной Чередовой.
В 1949 году сюда поднялась группа 
мастеров альпинизма ДСО «Спартак» 
под руководством В. Абалакова.

Мы поставили перед собой задачу 
подняться на вершину Дых-Тау по се
верному гребню, произвести рекогносци
ровку всей стены Дых-Тау—Коштан-Тау, 
изучить подходы к ним, облегчить после
дующим группам грузинских альпинистов 
траверс всех этих сложнейших вершин.

Инициаторами восхождения на Дых- 
Тау явились лектор Государственного 
университета тов. О. Гигинейшвили и 
директор грузинского альпийского клу
ба А. Изанишвили. Они составили план 
восхождения и провели всю подготови
тельную работу.

В состав экспедиции вошли такие 
энтузиасты-алььинисты, как преподава
тель Кутаисского педагогического ин
ститута А. Немсцверидзе, студенты 
В. Квачадзе, J1 Ахвледиани, А. Кавта- 
радзе, Д. Кандарели и Р. Натадзе *).

Одной из важнейших задач экспеди
ции являлось повышение квалификации 
молодых альпинистов.

16 августа наша гоуппа, пройдя по 
Ушелыо реки Черека Безынгийского, по
дошла к подножию Дых-Тау. В пути 
от нас отделились тт. Немсцверидзе и 
Ахвледиани, направившиеся в район 
южнее Дых-Тау. После тренировки 
они совершили траверс вершин Цурун- 
гал — Айлимы.

Погода нам не благоприятствовала. 
Более двух недель все вершины были 
закрыты низкими облаками. Г устой 
гуман, охутавший прилегающие районы, 
не позволял видеть предметы даже на 
расстоянии 10— 15 шагов.

Непогоду мы использовали для раз
ведки путей на Дых-Тау. Проходя опас
ный по камнепаду участок, тов. О. Ги-

*) Экспедицией руководила заслужен
ный мастер спорта Александра Джапа- 

I ридзе. (Ред.).

В этот день мы достигли высоты 
4.500 метров. С большим трудом у под
ножия еще одного «жандарма» удалось 
расчистить место для четырехместной 
палатки.

Ночью началась сильная гроза со 
снегопадом. Ураганный ветер поминутно 
грозил сорвать палатку К  утру стихло. 
Наша молодежь прекрасно выдержала 
тяжелую ночь и бурю.

Часам к 11, когда погода прояснилась, 
тронулись в дальнейший путь. «Ж ан 
дарма» пришлось штурмовать прямо в

Джебба о том, что они лишь хотят, чтобы 
Совет «принял к сведению» доклад Макар 
тура, Малик заявил, что Советский Союз 
не может принять к сведению документ 
с которым он незнаком. Далее Малик ука
зал, что доклад Макартуца еще не пере
веден на русский язык и другие официаль
ные языки Организации Об’единенных На
ций. Выдвижение этого вопроса является 
по меньшей мере несвоевременным. В  за
ключение Малик указал, что он возра
жает против включения этого вопроса в 
повестку дня.

Французский представитель Шовель и 
гоминдановец Цзян Тин-фу высказались за 
оглашение доклада Макартура.

Джеб предложил Совету согласиться с 
тем. чтобы представителем СШ А  был огла
шен доклад Макартура.

Малик, отвечая Шовелю, повторил, что 
он не может принять к сведению доку
мент, который он не читал. Малик отме
тил, что, согласно первоначальному заяв
лению Джебба, цель включения в повестку 
для первого вопроса заключалась в том, 
чтобы дать Совету возможность принять 
к сведению доклад Макартура. Но в на
стоящее время Джебб утверждает, что 
цель заключается лишь в том, чтобы до
клад был зачитан. Малик спросил, почему 
доклад должен быть зачитан — для того, 
чтобы произвести колебание воздуха? Или 
же доклад представлен для того, чтобы 
Совет мог принять его к сведению.

Но каким образом члены Совета могут 
сделать это, даже не прочитав доклада!

Подчеркнув, что он просил председате
ля дать указание перевести доклад на рус
ский язык, Малик сказал, что француз
ский представитель, возможно, не хочет, 
чтобы этот доклад был переведен на 
французский, но, с другой стороны, неко
торые делегаты от стран, говорящих на 
испанском языке, возможно, хотят, чтобы 
этот документ был переведен на их язык.

Если, указал в заключение Малик, уста
новленная в Совете процедура перевода до
кументов и распространения их для озна
комления будет ликвидирована ради «ог-

гинейшвили повредил себе ногу и был 
вынужден отказаться от дальнейшего 
участия в восхождении.

Во время рекогносцировки нам уда
лось забросить на высоты в 3.400, 3.300 
и 4.200 метров продукты и снаряжение.

31 августа прояснилось. Мы давно 
уже подготовились к восхождению и по
этому, быстро собравшись, двинулись в 
поход.

Впереди сплошной стеной стояли ве
личественные вершины гор. Среди них 
сквозь пелену тумана вся розовая в 
лучах солнца сверкала Безынгийская 
стена.

Перед нами — широкая панооама вер
шин Ляльвер, Джакгн-Тау, Катын-Тау, 
Гестола.

Вначале наш путь пролегал по ку
луару, угрожавшему камнепадом. Время 
от времени мимо нас проносились камни, 
скатываясь по обглаженным скалам, 
т. е. «бараньим лбам».

Здесь нам пришлось заночевать.

С утра начали под’ем по каменистой 
осыпи местами из мелкой гальки, а ме
стами — из крупных обломков скал. Пе
ресекли обледенелый кулуар, ведущий 
к вершинам Мисес-Тау, с которой во 
вторую половину дня, когда снег под
таивает, непрерывно летят камни.

Еще один такой же опасный кулуар, 
и мы вышли к узкому и очень крутому 
обледенелому жолобу длиной более 
120 метров. С величайшей осторожно
стью, поодиночке прошли жолоб. Ог
ромные массы камней и льда непрерыв
но срывались, угрожая свалиться на 
нас. Жолоб вывел нашу экспедицию на 
небольшое фирновое поле.

Подошли к подножию огромного 
«жандарма» (так называются отвесные, 
острые, мрачные скалы). Было уже 5—6 
часов вечера. Решили заночевать у под
ножия «жандарма».

2 сентября начали обход «жандарма». 
Подымаемся по крутым обледенелым 
склонам. Стальные кошки, одетые на 
обувь, с трудом вонзаются в лед.

лоб. В  течение двух часов пробирались 
по узкой скалистой щели. Преодолев ее, II лашения галопом» только потому, что это- 
поднялись на острый фирновый гребень. ш *»

Погода снова резко ухудшилась.
Сплошной туман заставил нас заноче
вать прямо не льду. Ветер, поднявшийся 
ночью, разогнал тучи.

Утром начали штурм вершины.
Преодолев ряд фирновых гребней, 

скальных участков и ледовых сбросов, 
вышли на предвершинный гребень. Пе. 
ред нами во всем своем величии пред
стала, словно обелиск, главная вершина 
Дых-Тау.

Еще одно усилие,— и цель достигнута.
На вершине горы находим записку груп
пы мастеров спорта общества «Спартак».

Отдохнув час на вершине, начали труд
ный и опасный спуск. Тщательно оберегая 
друг друга, применяя высшую технику 
альпинизма (спуск дюльфером, на кара
бине и т. д.), 6 сентября добрались до 
Безынгийского ледника, где находилась 
наша основная база.

В список вершин высотой в 5.000 мет
ров, покоренных грузинскими альпини
стами, внесена еще одна— Дых-Тау. Мы 
поднялись по северному ее склону. На
ши разведчики тт. Немсцверидзе и Ах
вледиани, траверсировав вершины Цу- 
рунгалй и Айламы, изучили путь вос
хождения на Дых-Тау и Мижиоги с юга.

Впервые на вершину Дых-Тау подня
лись молодые грузинские альпинисты.
Они показали, что обладают необходи
мой для покорителей гор физической 
разносторонней спортивной подготовкой, 
выносливостью, мужеством и непреклон
ным стремлением добиться поставленной 
перед собой цели.

А Л Е К С А Н Д Р А  Д Ж А П А Р И Д З Е , 
заслуженный мастер спорта СССР.

На снимке: участники под’ема на вер
шину Дых-Тау (слева направо)— А. Ива
нишвили. А, Джапаридзе, А. Немсцве- 
ридзе, Р. Натадзе; (второй ряд)— А. Кав- 
тарадзе, В. Квачадзе, Л . Ахвледиани и 
Д. Кандарели.

Фото М . Квирикашвили и В. Тархова.

го хочет представитель Соединенных Ш та
тов, может создаться впечатление, что до
клад был представлен с целью отвлечь 
внимание Совета от стоящей на его рас
смотрении проблемы и, таким образом, по
мешать обсуждению вопроса о вооружен
ном вторжении на Тайван (Формозу).

Представитель Эквадора Кеведо поддер
жал маневр американской делегации. Остии 
и Шовель попытались выдвинуть новые 
доводы включения доклада Макартура в 
повестку дня сегодняшнего заседания Со
вета. Малик выступил против этого ма
невра, направленного к отсрочке рассмотре
ния вопроса об американской агрессии на 
Тайване (Формозе).

Затем Джебб предложил поставить на 
голосование вопрос о принятии временной 
повестки дня. Делегат Египта Фавзи внес 
предложение отсрочить рассмотрение во
проса об агрессии против Тайвана (Формо
зы). Фавзи предложил, чтобы Совет, преж
де чем перейти к обсуждению вопроса о 
Тайване (Формозе), обсудил египетскую 
жалобу по позоду выселения тысячи пале
стинских арабов на египетскую территорию 
и нарушения Израилем Египетско-израиль
ского соглашения о перемирии.

Малик возражал против отсрочки об
суждения вопроса об агрессии против Тай
вана. Советская делегация считает, что бы
ло бы справедливым и соответствующим 
правилам процедуры, если бы Совет при
ступил к обсуждению вопроса о Тайване 
Отметив, что советская делегация уже 
предложила пригласить представителей 
Китайской народной республики в связи с 
обсуждением вопроса о Тайване, Малик 
заявил, что Совет должен перейти к »тому 
вопросу.

Джебб предложил поставить на голосо 
вание вопрос о принятии предложенной по 
вестки дня. Малик заметил, что нет ника
кой необходимости в голосовании по по
воду включения в повестку дня вопросоз 
о Тайване (Формозе) и Палестине, так как 
никто не возражал против их включения. 
Малик предложил, чтобы Совет проголо 
совал лишь вопрос о том, следует ли 
включать в повестку дня доклад Макар

в частности, содержатся попытки утверж- 
1ення, что Советский Союз якобы снабжа
ет Корейскую народную армию советски
ми военными материалами. Макартур в 
своем докладе стремится отрицать, что его 
войска ведут варварскую кампанию, унич
тожая города и население Корен.

В докладе содержатся также обвинения 
по адресу правительства Китайской народ- 
юй республики в том. что оно якобы вы
делило из состава своих сил «значитель
ное число опытных боевых войск корей
ского происхождения».

Доклад Макартура пытается далее оп
равдывать зверские, варварские налеты 
тмериканской авиации на беззащитное 
гражданское население Кореи и приписы
вать жестокости северокорейским войскам.

Касаясь продоэольст вен ного положения в 
тайоне, находящемся под контролем коман
дования Макартура, доклад утверждает, 
что имеющиеся запасы не смогут обеспе
чить после середины сентября даже ми
нимальное пропитание.

В докладе приводится затем обзор воен
ных действий.

После того, как был зачитан француз
ский перевод доклада, Джебб предоставил 
слово представителю Эквадора Каве до, ко
торый заявил, что он хотел бы обсудить 
доклад, но, учитывая поздний час, предла
гает закрыть заседание.

Председатель Совета Джебб немедленно 
воспользовался предложением Кеведо и, 
стремясь как можно скорее закрыть засе
дание, попытался заставить Совет проголо
совать предложение о закрытии заседания.

Однако Малик расстроил его маневр, 
потребовав слова по порядку дня. Малик 
указал, что, поскольку документ, зачи
танный Остином, содержит клевету на 
Советский Союз, советский делегат жела
ет получить слово, чтобы дать справку, не
смотря на процедурные маневры американ
ского блока, стремящегося лишить совет
ского представителя возможности высту
пить.

Все еше пытаясь предотвратить дальней
шее обсуждение, Джебб указал, что если 
Малик выступит с заявлением, то другие 
также могут пожелать высказаться. Совет, 
утверждал Джебб, должен решить, выслу
шать ли Малика, или об’явить заседание 
закрытым. При этом Джебб подчеркнул, 
что предложение о закрытии заседания 
было внесено раньше.

Кеведо выразил готовность отсрочить го
лосование его предложения о закрытии за
седания.

Малик в пространной речи разоблачил 
американскую агрессию в Корее и попыт
ки американских империалистов отвлечь 
внимание от этой агрессии. Малик отме
тил, что делегат СШ А, зачитав простран
ный доклад Макартура по поводу амери
канской агрессии в Корее, помешал рас
смотрению вопроса о Тайване и вопроса о 
приглашении представителей Китайской на
родной республики. Уже не первый раз де
легация СШ А  прибегает к таким манев
рам. При этом Малик напомнил о предыду. 
ших заседаниях Совета, когда делегация 
СШ А вносила предложения с целью поме
шать Совету рассмотреть советские пред
ложения о мирном урегулировании корей
ского вопроса. Маневры С Ш А  направлены 
на то, чтобы помешать Совету рассмотреть 
некоторые вопросы и отвлечь внимание от 
американской агрессии в Китае.

Доклад Макартура, продолжал Малик, 
представляет собой документ, явно направ
ленный на то, чтобы ввести в заблужде
ние общественное мнение. Советская деле
гация уже давно разоблачила характер аг
рессии С Ш А  в Корее.

Малик привел выдержки из документов 
Корейской народно-демократической рес
публики, в которых описываются варвар
ские бомбардировки американцами Кореи, 
и указал, что Совет Безопасности еше не 
принял мер к тому, чтобы положить конец 
этим бомбардировкам. Американский импе
риализм, приведенный в ярость неудачами, 
понесенными на фронте, уничтожает мир
ное население и промышленность Корен. 
Малик привел многочисленные доказатель
ства, свидетельствующие о том, что аме
риканские бомбардировщики совершают 
налеты на мирные города и села.

Окончание на 4-й стр.
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О К О Н Ч А Н И Е
В  результате американских бомбардиро

вок, продолжал Малик, уничтожена зна
чительная часть национальных богатств 
Кореи. Д л я  того, чтобы увеличить разру
шения, американцы использовали бомбы 
замедленного действия, рассчитанные на 
взрыв как раз в тот момент, когда люди 
выходят из убежиш для поисков раненых. 
Это  представляет собой грубое нарушение 
установленных норм международного пра
ва. Преступления американской авиации в 
Корее показывают, что американские им
периалисты не колеблются использовать 
самые жестокие и отвратительные методы 
для достижения своих целей.

Затем Малик упомянул о новом послании 
министра иностранных дел Корейской на
родно-демократической республики Пак 
Хен Ена, датированном 16 сентября, в ко
тором содержится резкий протест против 
налета американской авиации, во время 
которого были сброшены бомбы на здание 
госпиталя, расположенного в центральном 
районе Пхеньяна. Малик подчеркнул, что 
*ти документы разоблачают вымыслы, со
держащиеся в докладе Макартура Совету 
Безопасности.

Малик затем привел выдержки из опуб
ликованной в парижской газете «Моид» 
корреспонденции, описываюшей невырази
мые страдания, которые терпят 300 тысяч 
корейцев, загнанных американцами в доли
ну, оставленных там на произвол судьбы 
н умирающих без пиши и крова. Ссылаясь

на сообщение агентства Рейтер о том. что 
Эттли, отвечая на вопрос Черчилля, ска
зал, что качмпания в Корее ведется Сое
диненными Штатами, Малик заявил, что 
американцы несут ответственность за кам 
панию которая проводится под командова 
нием Макартура.

Касаясь содержащихся в докладах М а
картура утверждений о том. будто Совет
ский Союз снабжает оружием сезерокорей- 
цев, Малик указал, что необходимо по
вторить еде тайное им 11 августа заявление 
о том, что Северная Корея располагает 
оружием, проданным Сооетским Союзом 
правительству Северной Кореи при отводе 
советских войск в декабре 1948 г.

Затем Джебб предложил немедленно за
крыть заседание, сказав, что переводы зая
вления Малика на английский и француз 
ский языки будут отложены до следую
щего заседания.

Мали-к предложил, чтобы английский пе
ревод был сделан сейчас же, но Совет от
клонил это требование, причем за него го
лосовал только Малик. Шесть голосов бы
ло подано гфотнв. 4 делегата воздержа
лись от голосования.

Джебб попросил Совет предоставить ему 
право созвать следующее заседание по 
собственному усмотрению. Заседание за
крылось после того, ках Джебб заверил 
.Малика в том, что следующее заседание 
не будет излишним образом отклады
ваться.

Протест председателя Советской Контрольной комиссии 
в Германии генерала армии Чуйкова 
французскому верховному комиссару

Б Е Р Л И Н , 18 сентября. (ТАСС). 15 сен
тября председатель Советской Контроль
ной комиссии в Германии генерал армии 
Чуйков направил французскому верховному 
комиссару Франсуа Понсэ письмо следую
щего содержания;

«Мне стало известно, что 9, 10 и 13 сен
тября 1950 г. французские военные власти 
принудительным порядком перебросили к 
демаркационной линии между советской и 
американской зонами оккупации три боль
шие группы иностранных граждан общей 
численностью в 122 человека, в числе кото
рых было 16 советских граждан. При этом 
французские власти даже не уведомили 
советские власти о направлении упомянутых 
граждан в советскую зону.

По сообщению прибывших лиц, почти все 
они многие годы проживали во Франции, 
но в начале сентября 1950 г. были внезап

но арестованы французской жандармерией, 
насильственно разлучены со своими семья
ми и без пред’явления каких-либо конкрет
ных обвинений этапным порядком доставле
ны к демаркационной линии между совет
ской и американской зонами В пути сле
дования из Франции в советскую зону 
арестованные, большинство из которых — 
люди престарелого возраста или же дети, 
подвергались грубому и оскорбительному 
обращению со стороны сопровождавших 
жандармов и были лишены пиши и воды.

Я заявляю протест против указанного 
акта полицейского произвола со стороны 
французских властей, грубо попирающих 
элементарные нормы международного права 
и общепризнанной гуманности, и требую 
наказания виновных в бесчеловечном обра
щении с советскими гражданами».

Протест руководства СЕПГ Большого Берлина
Б Е Р Л И Н , 17 сентября. (ТАСС). В  связи 

с  тем, что коменданты западных секторов 
Берлина запретили всякую демократиче
скую пропаганду, секретариат руководства 
Социалистической единой партии Германии 
(С Е П Г )  Большого Берлина опубликовал 
заявление протеста, в котором говорится:

В  ответ на протест руководства С Е П Г  
Большого Берлина против подавления демо
кратических свобод в Западном Берлине 
коменданты трех западно-берлинских гар
низонов поставили всех борцов за мир, пат
риотов и демократов под действие исключи
тельных законов Более того, они запретили 
всякую  демократическую пропаганду.

Решение западно-берлинских комендантов 
последовало по указанию правительства 
С Ш А. Это решение означает первое меро

приятие новоиспеченного американского 
министра обороны Маршалла и служит тем 
же целям, что и план Маршалла; подготов
ке агрессии против Советского Союза, стран 
народной демократии и Германской демокра
тической республики.

Берлинцы! Боритесь против мероприятий, 
направленных на подавление и раскол. Бо
ритесь против издаваемых поджигателями 
войны запрещений.

Боритесь за запрещение атомного ору- 
жия. Протестуйте против вооружений импе
риалистических поджигателей войны. Уси
ливайте борьбу за мир, единство и строи
тельство.

Все силы на осуществление пятилетнего 
плана. Все для победы выборов в Герман
ской демократической республике.

Протесты в С Ш А  против фашистского 
законопроекта

Н ЬЮ -Й О РК , 19 сентября. (ТАСС). Ш и
рокие слои американского народа усили
вают протесты против фашистского законо
проекта Маккарзна. Насколько широкий 
размах приняло это движение протеста, 
можно судить из того, что многие ведущие 
буржуазные газеты, в том числе «Пост». 
«Вашингтон пост», «Нью-Йорк пост», 
«Балтимор сан», «Нью-Йорк тайме», «Пост 
диспетч», «Чикаго дейли ньюс» и другие, 
возражают против этого законопроекта и 
требуют, чтобы Трумэн наложил на него 
вето.

По сообщению газеты «Дейли уоркер» 
из Вашингтона, 17 влиятельных организа
ций опубликовали заявление, требуя нало
ж ить вето на этот законопроект и осудить

«тоталитарные методы», которые применя
ются для нарушения гражданских свобод 
американского народа.

В числе подписавших это заявление — 
д-р Химстед от «Американской ассоциации 
университетских профессоров», Эджелл и 
Мэлин от «Союза зашиты гражданских сво
бод». председатель Американо-еврейского 
конгресса Миллер, Гендерсон от «Американ
ского совета борьбы за права человека», 
Стрэйт от «Американского комитета вете
ранов войны*. Кин от «Совета борьбы за 
социальные действия конгрегационных хри
стианских церквей», Кауфман от организа
ции еврейских ветеранов войны, Иделмен 
от профсоюза текстильщиков и другие.

Профсоюзные раскольники на службе 
империалистической реакции

П Р А ГА , 17 сентября. (ТАОС). Как сооб
щает агентство Телепресс, раскольническая 
так называемая «Международная конфедера
ция свободных профсоюзов», находящаяся 
под контролем Британского конгресса 
Т1>ед-юнионов, Американской федерации 
труда и Конгресса производственных проф
союзов, после позорного провала поездки ее 
делегации по странам Юго-Восточной Азии 
и краха ее пропаганлистсксй кампании в 
азиатских странах приняла решение создать 
там свои отделения и подготовить специаль- 
*ю обученных агентов для работы в этих 
странах.

14 сентября было об'явлено о сознании 
в  Сингапуре «информационного и консуль
тативного» центра с отделениями в Индии, 
Японии и на Филиппинах.

Это еще одна отчаянная попытка англо- 
американских империалистов подорвать с 
помощью своих ставленников в так назы
ваемой «конфедерации свободных проф
союзов» международное профсоюзное дви-

З Д Р Я  В О С Т О К А 20 сентября 1950 года № 209 (78/5)

События в Корее

жение и освободительное движение в стра
нах Азии.

Особое внимание уделяется Малайе и 
Филиппинам, где широко развернулось ос
вободительное движение, а также Японии, 
где профсоюзы оказывают упорное сопро
тивление попыткам возродить японский ми
литаризм.

Раскольники профдвижения не находят 
поддержки среди рядовых членов проф
союзов в азиатских странах, но им обеспе
чена всемерная помощь (не только финан
совая, но и полицейская) со стороны вла
стей колониальных и полуколониальных 
ci ран. С другой стороны, агенты расколь
нической конфедерации будут, позидимо- 
му, действовать в качестве шпионов коло
ниальных властей. Это одна из важных 
функций указанной конфедерации. Состояв
шаяся в начале этого гола конференция 
раскольнической профорганизации и была в 
основном посвящена изысканию путей и 
средств для проведения шпионской дея
тельности.

Бедствия трудящихся Турции
П Р А ГА , 19 сентября. (ТА СС ) Как пере

дает корреспондент агентства Телепресс, 
турецкая газета «Зафер» сообщает, что 
петокая смертность в Турции достигла не
вероятных размеров и что в результате по- 
стоянного роста стоимости жизни и безра
ботицы заболевания туберкулезом приняли 
ха-«ктер эпидемии.

Нищета, господствующая в турецкой 
деревне, вынуждает крестьян игти в горо 
да. что ведет к росту и без того огромной 
армии безработных.

«В деревнях Анатолии, — пишет газе
та. — несчастные крестьяне не знают да
же, существуют ли в Турции врачи. Ж ен 
щины рожают без всякой медицинской по
мощи. Дети могут выжить только в том 
случае, если они выйдут победителями в 
борьбе с природой, грязью и заболевания
ми. Во многих деревнях дома не отапли
ваются. Голод, постоянное недоедание 
лызывают массовое заболевание туберку
лезом».

С О О БЩ ЕН И Я  ГЛ А В Н О ГО  
К О М А Н Д О ВА Н И Я  Н АРО Д Н О Й  А Р М И И

П Х ЕН Ь Я Н , 18 сентябри. (TACÇ). Глав
ное командование Народной армии Корей
ской народно-демократической республики 
сообщило утром 18 сентября.

На всех фронтах части Народной армии 
продолжают вести ожесточенные бои с про
тивником.

Части Народной армии, действующие 
севернее Гэгу (Тайкю), отбивая непрерыв 
ные контратаки противника, ведут бои и 
наносят противнику большие потери. За 
последние несколько дней на этом направ 
ленив противник потерял убитыми и ране
ными свыше 850 американских и лисын- 
мановских солдат и офицеров. Захвачены 
следующие трофеи: 81-миллиметровых ору
дий—-5. 60-миллиметровых минометов — 4. 
ракетных орудий — 3, тяжелых и легких 
пулеметов— свыше 20 и другое оружие и 
военное снаряжение.

П Х ЕН Ь Я Н . 18 сентября (ТАСС). Глав 
ное командование Народной армии Корей 
ской народно-демократической республики 
сообщило вечером 18 сентября:

На всех фронтах части Народной армии 
продолжают вести ожесточенные бои с

американскими и Лисынмановскими войска
ми. Части Народной армии отбивают контр 
атаки и продолжают наносить противнику
потери.

17 сентября военно-морские части На 
родной армии открыли артиллерийский 
огонь по американским кораблям, вторгнув
шимся в корейские воды вблизи Онгдина 
(Осина) В результате обстрела один враже
ский корабль получивший несколько пря 
мых попаданий, загорелся и скрылся в 
южном направлеши

За 15 и 16 сентября отряды береговой 
обороны Народной армии в районе Инчона 
(Чемульпо) сбили два американских истре 
бителя.

В О Е Н Н Ы Е  Д ЕЙ С ТВИ Я  
В  Р А Й О Н Е  Ч ЕМ У Л ЬП О

П Х ЕН Ь Я Н . 18 сентября (ТАСС). По 
данным Главного командования Народной 
армии Корейской народно-демократической 
республики, в районе восточнее Инчона 
(Чемульпо) и аэродрома Кымпхо • (Кимпо) 
войска корейской Народной армии ведут 
упорные бои с американскими войсками 
пытающимися прорваться к Сеулу. Против 
ник несет потери.

Конгресс Международной 
организации журналистов

Х Е Л Ь С И Н К И , 18 сентября (ТАСС). За. 
кончил свою работу третий конгресс М еж
дународной организации журналистов 
(М О Ж ). Конгресс проходил в обстановке 
полного единодушия и принял ряд важ
ных решений, мобилизующих прогрессив
ных журналистов всего мира на борьбу 
за мир, за демократию, за разоблачение 
поджигателей войны.

Конгресс отметил, что, несмотря на 
раскольнические действия агентов Уолл 
стрита, силы МОЖ, значительно окрепли. 
В настоящее время М О Ж  об’единяет де 
мократических журналистов 30 стран.

Конгресс подчеркнул, что в современ
ных условиях, когда американские импе
риалисты перешли от «холодной войны» к 
открытой агрессии, главнейшей задачей 
М О Ж , ее национальных организаций, 
всех демократических журналистов явля
ется активное участие в движении сторон, 
ников мира.

Конгресс поручил исполкому и секре
тариату М О Ж  подготовить необходимые 
материалы и организовать публикацию в 
печати и передачу по радио списков под
жигателей войны.

В настоящее время, подчеркивается в 
резолюции конгресса, лозунг «Руки прочь 
от Кореи и Вьетнама» должен стать са
мым боевым лозунгом всех честных жур
налистов. Конгресс заявил свой решитель
ный протест против американской агрес
сии в Корее, против зверских бомбарди
ровок гражданского населения американ
ской авиацией и пр«звал всех демократи
ческих работников печати активно высту
пать в защиту свободолюбивой Кореи.

Конгресс призвал все свои организации

т к и л и г и
— Они вернулись с курорта—  0сень в новом паРке

к активному участию в подготовке ко 
второму Всемирному конгрессу сторонни 
ков мира.

Конгресс заявил решительный протест 
против нарушения свободы слова и печа
ти в капиталистических странах и против 
жестоких репрессий, применяемых там по 
отношению к прогрессивным журналистам. 
Конгресс заявил также протест против 
незаконного отстранения М О Ж  от работы 
в Социальном и Экономическом совете 
ООН.

Конгресс исключил из рядов М О Ж  ти- 
товский союз журналистов Югославии, 
который всей своей деятельностью пока
зал, что он осуществляет политику импе
риалистических поджигателей войны.

Конгресс единодушно одобрил новый 
устав М О Ж , в котором подчеркивается, 
что основной целью М О Ж  является борь
ба за мир во всем мире, за лучшее буду
щее человечества. Новый устав М О Ж  
разрешает быть членами М О Ж  отдельным 
журналистам, которые вместе с прогрессив
ными журналистами всего мира хотят бо
роться против угрозы войны, за демокра
тию и свободу.

Конгресс одобоил новый состав руко
водства М О Ж . Председателем М О Ж  из
бран Ж ан Эрман (Франция), вице-предсе
дателями: Константин Симонов (СССР), 
Ху Чо-мо (Китайская народная респуб
лика), Юзеф Ковальчик (Польша), Кайсу- 
Мирьями Рюдберг (Финляндия) и Дуду 
Гейе (Дакар). Кроме того, дополнительно 
будет .избран один заместитель председа
теля от Англии или СШ А. Генеральным 
секретарем М О Ж  единодушно переизбран 
Гронек (Чехословакия).

Около тысячи малышей — питомцев 
тбилисских детских яслей— провели лето 
на курортах Чистый воздух, хорошее 
питание, заботливый уход дали прекрас
ные результаты — дети хорошо отдох
нули, прибавили в весе, поздоровели.

На снимке: питомцы детских яслей 
№  26 Зина Задишвили, Нуну Гамбаши- 
дзе и Тамази Гвритишвили Недавно они 
вернулись из Кикети, где провели лет
ние месяцы.

Ф о то  В. Тархова.

Кинофестиваль советских фильмов в Иране
Т Е Г Е Р А Н , 16 сентября. (ТАСС). Вчера 

в Тегеране в «Доме культуры» Всесоюзно
го общества культурной связи с заграницей 
состоялось открытие первого кинофестиваля 
советских фильмов, организованного Обще
ством культурной связи Ирана с СССР.

На открытии присутствовало около 500 
человек, в там числе министр иностранных 
дел Ирана Раис, посол СССР в Иране Сад
чиков, главы и представители ряда ино
странных миссий, депутаты меджлиса, се

наторы, деятели культуры, а также члены 
Общества культурной связи Ирана с СССР.

Фестиваль открыл кратким вступитель
ным словом председатель Общества куль
турной связи Ирана с СССР сенатор Места- 
шар-эд-Девле.

В  первый вечер фестиваля были показаны 
документальные фильмы «Первомайский па
рад в Москве 1950 года» и «Юность мира». 
Зрители аплодировали фильмам. Фестиваль 
продлится четырнадцать дней.

Английская реакция неистовствует
ЛО Н Д О Н , 16 сентября. (ТАСС). Газета 

«Дейли геральд» сообщает, что 15 сентяб
ря муниципальный совет города Ллан- 
дидно (Северный Уэльс) издала распоря

жение об из'ятии из библиотек города но
меров печатного органа советского посоль
ства в Англии «Совьет ньюс».

700 заочников
Закончился прием слушателей на заоч

ное отделение Грузинского политехниче
ского института имени С. М . Кирова.

Зачислено свыше 500 заочников на пер
вый курс и 190 на старшие курсы. Среди 
поступивших много производственников, 
работающих на предприятиях Тбилиси, К у 
таиси, Батуми, Поти, Чиатура.

Занятия на заочном отделении начнутся 
25 сентября.

Соревнования по стрельбе
Свыше 320 членов добровольного спор

тивного общества «Медик» приняли уча
стие в стрелковых соревнованиях из мало
калиберной винтовки на стадионе имени 
Ленина.

48 человек выполнили нормы третьего 
разряда, 13 — второго разряда.

В стрельбе на 50 метров лежа ученица 
железнодорожной фельдшерской школы 
А. Барсегова выбила 47 очков из 50 воз
можных.

Второе место занял главный врач дет
ской инфекционной больницы Д. Яшвили, 
набравший 46 очков

Командное первенство, завоевали стрелки 
1-й городской больницы (216 очков из 250 
возможных).

Ранней осенью красиво выглядит новый 
парк в Ваке 200 000 деревьев и кустов, вы
саженных здесь за последние годы, сейчас 
уже местами образуют тенистые аллеи.У

По воем направлениям разбегаются э 
парке усыпанные битым кирпичом широки« 
дороги. Они обсажены цветниками, пестря. 
шими множеством осенних цветов.

Часть фруктовых, ореховых и миндальных 
деревьев уже дали первые плоды.

Большие работы ведутся в нагорной ча- 
сти озера Кус-тба. Здесь строится ороси, 
тельная сеть, высаживаются тысячи мо.чо. 
дых деревьев.

Заканчивается сооружение колоннады я 
лестницы, коюрые украсят вход в парк, 
Здесь же построен большой декоративный 
бассейн.

В Доме офицеров
В октябре открывается зимнее помете, 

ние Тбилисского Окружного Дома офипе. 
ров. Сейчас в здании идет ремонт. Переобо
рудуется сцена, усиливается ее освещение.

Для колхозных пасек
Пушен в эксплоатацию новый дерево, 

обрабатывающий завод Министерства тех
нических культур Грузинской ССР.

Предприятие выдаст в этом году 2.500 
стандартных ульев для колхозных пасек 
и значительное количество различных 
строительных деталей.

П РО ГРА М М А  П ЕРЕД А Ч  ГРУЗИ Н СКО ГО  
КОМ ИТЕТА РАД ИО И НФО РМ АЦ И И  

На 20 сентября.
6.45—грузинские народные песни. 8.35- 

ф антазия на тем ы  песен М окроусова. 17.15 
—концерт м узы ки  стран народной демокра
тии. 18.00—передача для ш кольников. 1 8 .20— 
грузинская м узы ка. 1 9.00—передача для моло
дежи. «Комсомольские организации Тбилиси 
успеш но готовятся к  началу учебного года*. 
19.15—симф оническая м узы ка. 20.30— по ра 
диостанциям—передача для работников сель 
ского хозяйства но городской трансляционной 
сети—камерная м узы ка. 20.45—«Американ 
ская двухпартийная система — обман наро
да*. 21.05—концерт в исполнении хоровой 
капеллы  грузинского комитета радиоинфор 
мации. 21.40—литературная передача «Стихи 
аджарских поэтов*. 23.00—балетная музы ка.

П О  Г О Р О Д У
•  «Архитектурные четверги» начал про- 

водить Союз советских архитекторов Грузия 
в Доме работников искусств.

•  Новая аптека открылась в доме Ns 92 
по улице Мясникова.

•  Помещение для клуба рабочих и слу. 
жащих обувной фабрики Ns 1 отведено 
недалеко от здания фабрики.

•  Группа работников связи оканчивает 
трехмесячные курсы повышения квалифика. 
ции.

•  Возобновила работу секция художе
ственной гимнастики в Грузинском политех
ническом институте.

•  Новая мебель приобретена для зала 
ожидания пассажирской станции Тбилиси.

•  Закончено мошение улицы Бенделианн 
в Ленинском районе.

•  Капитально отремонтировано помеще
ние городской бани Ns 3.

•  350 молодых альпинистов — членов 
добровольного спортивного общества «Крас- 
ная звезда» приняли'участие в двадцати
дневных учебно-тренировочных сборах.

С подня в театрпх
Театр имени Руставели — «Во имя гряду

щего* (открытие сеяпна); театр имени Мард
жанишвили—«На набережной*; театр имени 
I риооедова — 17 аб. «Дворянское гнездо»; 
театр музкомедии — «Под небом Тбилиси»; 
грузинский ТЮЗ—5 аб. «М аленькие лыжни
ки» (7 час. веч.), русский ТЮЗ — «Прянич
ный домик* (10 час. и 1 час. 30 мин. дня).

Ответственный оеаэктоо
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

  ̂ —

ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ФИЛАРМОНИЯ 
ЛЕТНИЙ ТЕАТР и САД

(Плехановский проспект, 123)

лауреат С талинской премии, аасл. арт. У С С Р

20 и 21 с е н т я б р я
ПРОЩАЛЬНЫЕ ГАСТРОЛИ

лауреат Всесою зного  конкурса артистов эстрады

Юрий Т И М О Ш Е Н К О  Ефим Б Е Р Е З И Н
П Р И  У Ч А С Т И И :  лауреатов Республиканского  конкурса артистов эстрады
Константина   И Ксении || Михаила I I  Рнтонииы и Михаила §

Я Н И Ц Н О Г О  В И Н О Г Р А Д О В О Й  I  Н Е М  М  И  !| Н Е Р Б И Ц Н И Х  |

ГОС. Т ЕП Т Р  имени h  С  ГРИБОЕДОВА 

? ° п еИ17 " баРб! Д ворянское гнездо 

Д в  «  Л  .  г е Р  я
Hauano ■•нерп. «пакт. а (  часе*, 

пиеаиы д— в 12 часо в  пня.

дипломанта Республиканского  
конкурса артистоэ эстрады 

!1 П  IT I.1 1;111.111111111111111 Г.
Алексея КАЛИНКИНА || Принимаются коллективны е ааявки на все об 'явленные концерты. 

Н ачало  в 9 часов вечера. О ставш иеся билеты  продаются Ш

В1-1II ГНИ ШИПИМ Г1!|:ТШИ г!

П Р О Д А Ю Т С Я :
рояль прекрасного тона, хорош, сохран

ности, буф ет и лю стра. Звонить по тел. 
3-52-37.

1950 годэ
20 сентября Начало в  5 час.

„с п я р т я к *—ц  д  к а
(Тбилиси) (М осква)

Д У Б Л Ь  СОСТАВ
21 сентября Начало в  3 часа.
„ Д И Н А * Ю “ - „ Д Я У Г Я В А “

(Тбилиси) (Рига)
Д У Б Л Ь  СОСТАВ

ДИРЕКЦИЯ ГРУЗИНСКОЙ 
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Й  
ФИЛАРМОНИИ

I  ^ настоящим доводит до сведения всех noo-d

21 сентября

„СПАРТАК*
Начало в  5 час. =

Ц  Д  К  А
(Тбилиси) (М осква)
О СНОВНО Й  СОСТАВ

22 сентября Начало в 5 час.

„ Д И Н А М О * —  „ Д А У Г А В А “
(Тбилиси) (Рига)

О С Н О В Н О Й  С О С Т А В

тролеи в пределах i рузинчтои ч ч г  ?

АННУЛИРУЮТСЯ
I  4 И ВВО Д ЯТСЯ УД О С ТО ВЕРЕН И Я  ЕД И -0 
= Ч О ГО  0 5 РЯ ЗЦ А , утвержденного Коми- ?  
§  А тетом по делам искусств при Совете 2 

Министров СССР.
= "л

Гр. КАЛЕСНИКОВ Николай Иосифович,
прож иваю щ ий в гор. Тбилиси, по ул. 
Атарбекова, 32, возбуждает дело о разво
де с  гр. КАЛЕСНИКОВОИ Любовью Геор 
гиевной, проживаю щ ей в  гор. Батуми,
ул . К. Маркса. 30. Дело подлежит рас
смотрению  в  Нарсуде 1-го уч а с тка  райо
на им. Берия гор. Тбилиси.

ТБИЛИССКОМУ ГОСЦИРКУ
ТРЕБУЕТСЯ

ОПЫТНА» МАШИНИОТКА-
д е л о п р о и з в о д и т е л ь

(.на русском яэыке) 
Обращаться к заместителю директора еже 

д-евно с I ч до 5-х ч дня
Дирекция.

Гр. ЕФ РЕМ О В Федор Семенович,
ж иваю щ ий  в гор. Тбилиси, по Лабит 
му переулку, 4, возбуждает дело о 
воде с гр. УРИВСКОИ Ираидой Cepi 
ной, проживаю щ ей в гор. С талину 
Красноармейский поселок. Граждан 
ул.. 83. Дело подлежит рассмотрени 
Нарсуде 1-го уч а с тка  Молотовского f 
на гор. Тбилиси.

и о п и и т ш  L U C J A Ö  I  i  Дирекция Грузгогфилармочии. £
i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i TÎ

Дирекция Грузгогфилармочии.

В. А. Герарди, М. А. Джапаридзе с  сы 
ном Н. И.. Е. А.. П. А . и Н. А. Герарди 
с  семьям и с прискорбием извещ аю т о 

смерти сы на, брата и дяди 
Евгения Андреевича Герарди.

Гр  паних. ежедн., в 8 час. веч., на к в .-  
ул. Камо. 64. Вы нос 22 сент а ря. в 5 час.

30 мин. веч на Кукийско е  кладбище.

А. Д. Зубалаш вили  с  дочерью  Е. Зубала- 
ш вили с глубоким прискорбием извещ а

ю т о смерти дяди и дедушки 
Иосифа Николаевича Туманиш вили.

Гр. паних. 20 сентября, в 7 час. веч., в 
аудитории Института ОМД, ул. Ленина, 
38. Вы нос 21 сентября, в 5 час. веч. 

оттуда же. на кладбище в Ваке.

Коллектив сотрудников Всесоюзного на
учно-исследовательского института охра
ны  труда ВЦСПС им. С. М. Кирова выра
ж ает  глубокое соболезнование кандидату 
технических  наук  Я. А. Ш тромбергу по 

сл учаю  смерти его матери 
Цецилии Наумовны Штромберг.

И Г. Спектор. Я . А. Штромберг. В Г. 
Спектор с семьям и с глубоким прискор
бием извещ аю т о смерти ж ен ы  матери, 

бабуш ки  и невестки, врача 
Цецилии Наумовны  Штромберг.

Коллектив сотрудников детской поликли
ники района нм. Берия извещ ает о смер

ти старейш ей сотрудницы, врача 
Цецилии Наумовны Штромберг^Спантор 

и вы р аж ает соболезнование семье.

Коллектив сотрудников Р уста  вс ко
стройуправления вы р аж ает искренне 
соболезнование н ачальн и ку  управлени 
Г. А . Сагинаш вили по сл учаю  смерл 

Айны Павловны Литанишаили- 
Саанишвили.

Вы нос 20 сентября, в  5 час. 30 мин. веч 
из кв. Окроканскал ул.. 27.

А. Л. Тигранова Герарди. Е. Л. и С. 
Тиграновы. Л. С. Бекташ ев и А. Л. Ш 
паронлн извещ аю т о смерти м уж а, е

И Д Я Д И

Евгения Андреевича Герарди.
Гр. паних. ежедн.. в 8 час. веч., яа к  
ул. Камо. 64. Вы но с 22 сентября, в 5 1 

30 мин. веч., на Кукийское  кладбии

А Д РЕС  Р Е Д А К Ц И И  И И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр Руставели, 42. Т ЕЛ Е Ф О Н Ы ; зам отв редактора -  3-18-04. отв. секретарь — 3-17-06, секретариат -  3 11-22; О ТД ЕЛ Ы ; партийной жизни—3 14-82. ппопаганлы-з ifi 97
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